
___.‚_.___„`.

___—_

-
{___

„„,…

і

Уважаемые ветераны ВОВ
Поздравляем Вас с днем Победы!

Честней нет победы, чем ваша победа,
Нет в мире дороже и лучше побед

Ценней нет заслуги, мудрей нет завета,
Чем тот, что вы дали потомкам вовек.

Здоровья хотелось бы нам пожелать вам,
И бодрости в трудный наш век перемен.'

Пусть внуки подарят, что могут отдать вам,
И мудрости жизни получат взамен.

Да будет для вас этот праздник прекрасный,
Днем юности, мира, добра, красоты.

Пусть светится разум в глазах ваших ясных,
Пусть сбудутся вашего мая мечты!

Коллектив р/к «Тихий океан»,
ПредседательМаляоин С.Н.

№№ ЁЁЁ №

заЛИВосток№№
Рыбацкие новости + деревенский интернет

Выходит с марта 2007 года

Примите самые искренниепоздравления сДнемПобеды!
'

83 года назад советскийнарод одержалВеликую Победу
‘

”
спас от фашизма страну и весь мир.
Наши земляки `воевали на всехфронтах :

ВеликойОтечественной;
' ' ' ’

.

не щадя себя. работали на победу в тылу.
‚ _ Приморцы с честью выполняли оборонный заказ страны,
' ‘

= строили корабли, добывали рыбу,"'
ремонтировали боевую технику. Героями были все.
Сердечно благодарю нашихдорогих ветеранов —

за воинский подвиг, за великий труд и силу духа!
Желаю счастья, здоровья, благополучия!

Сднем победы!
Подгорный СергейАлексеевич,

замглавыНаходкинского городского округа

/

18 МАЯ - ДЕНЬ ГОРОДА
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. .
. .
: Дорогие жители Находки! :
. Сердечно поздравляю Вас с нашим общим праздником— _
. Днем рождения города! ‚
о В 58 - й раз мы празднуем день образования города - порта, в истории которого было, о
0 есть и будет еще немало славных страниц. Находку открыли столетие назад О' первооткрыватепи. приехавшие в поисках счастья и лучшей доли на самый краешек

'
: земли. и они нашли то,что искали. Их потомки и понынеживут на берегах бухты ‹: :
. одноименным названием. Из Находки не уехали ите, кто приехал полвека назад .. строить в молодом городе порты и заводы, жилые районы, дороги. Сегодняшнее .
. поколение горожан продолжает славные традиции первостроителей и ветеранов. Город е' обрел новое дыхание и новый облик. Реконструкция дорог. строительство новых 0

: высотных домов и районов индивидуальной застройки, объектов социального '
„ назначения, зеленых зон для отдыха — это лишь малые приметы нынешней Находки. :. Город по —- прежнему молод — студенчество прирастает числом и задает тон. живет .. большими планами _они связаны с реализацией проекта ВСТО в бухте Козьмино. И это о. вселяет в каждого из нас добрые надежды на будущее.' депутатский корпус Находки считает своей главной задачей способствовать
: дальнейшему процветанию родного города.. От имени депутатов городской думы желаю Вам крепкого здоровья,. большего счастья, удачи в делах и начинаниях, взаимопонимания,
: мира и добра каждой находкинской семье.
С...

С уважением, Михаил Пилипенко,

председатель думы Находкинского городского округадкинцы!ееееееевеоеееееооееоепеееееоееееосевое-еее-ееееееео



Капитан ПБ “Залив Восток” Козлов НБ., зам.пофлоту Голокопосов
Е.П., капитан СТР ‘Д.Шееченко" Ткачук В‚И., председатель совета

директоров Ефремов А.В., ген.директор “ОАО “ЮМРФ” Темных А.А.

- ч.
' "

. .

Церемония награждения лучших. Вручение цветов и грамот.
Награжлагтс Горпинич Людмила Анатольевна, матрос—обработчик

? -
‘

Электрика Склшхинл встречала жена Светлана.
Электромеханик Кошмлков Андрей, которого встсчали жена
Ольга и сын Алексей, стоял в этот лень на вахте

Плаебаза «Залив Восток»
построена с 1992 году на
Украине в г.Николееее. Длина
судна 118.15м, ширина 18,20м,
высота борта 10,30м.
Плаезаеод оснащен
рыбоперерабатыеающей
линией, морозильными
камерами, оборудованием для
производства тука. Всего
таких судов было построено 9.

На судостроительном
заводе от Безы сейнерноао
флота (БСФ) имени Надибеидзе
его получал капитан Цикало
Александр Алексеевич. Так уж
совпало, что именно е этом же
году БСФ реорганизовано е

открытое акционерное
общество «Южморрыбфлот».
С тех пор вот уже 16 лет идут
они бок о бок, преодолевая есе
перипетии судьбы, слагая
новую доблестную историю.

Под звуки
духового оркестра
17 апреля 2007 года ппавбаза

«Залив Восток» грациозно вошла
в родные воды залива Восток.
Учащенно бьется сердце
встречающих. Каждая минута
кажется вечностью. Не терпится
броситься на шею родным. которые
бороздили воды морей и океанов
целых 10 месяцев.
Справедливости ради скажем, что
до 10 месяцев не дотянули 3 дня.
Лариса Ивановна Иппарионовна

с внуком Алексеем встречали дочь
и маму Григоренко Юлию
Владимировну, которая впервые
пошла в море До этого работала
три года рыбообработчицей на
консервном заводе
«Южморрыбфпота». Сын Алексей
сказал, что без мамы очень скучал.
«было плохо, но халява! Бабушка с
дедушкой так не спрашивают
строго, как Мама»,
Скурихина Александра,

электрика, встречала жена Света.
Муж работает в море уже 15 лет‚
на плавбазе ходит три года.
Кошманова Андрея.

электромеханика. встречали жена
Ольга и сын Алексей Андреевич.
Они приехали из Владивостока.
Алексей Андреевич приготовил
папе сюрприз. обняв крепко папу
за шею, сообщит ему. что учится
без троек, что папа может им
гордиться, и он гордится папой.
Русанову Марию, которая

окончила кулинарное училище в
Екатериновке и впервые пошла
поваром на ппавбазе. встречали
большой семьей — папа, мама. муж
сестры, племянник.
Бауло Евгения встречали мама

— Бауло Любовь Васильевна, брат
—- Бауло Олег Вячеславович,
племянник — Бауло Кирилл
Олегович
Арсентьев Анатолий окончил

ВГУЭС, отслужил в армии и решил
свою жизнь связать с морем. Это
его второй рейс. Ходит матросом-
обработчиком. Его встречали мама
и папа.
Семья: дочери —- Охотникова

Александра Геннадиевна и
Стахорная Виктория Викторовна.
сын - Городилов Алексей
Алексеевич. встречала семью.
маму — Шмаргун Наталью
Апексеевну. папу - Охотникова
Геннадия Сергеевича, брата -
Самонова Владислава
Геннадиевича, встречали тетю —

Городилову Светлану
Александровну. Родственникам не
впервой встречать своих рыбаков,
которые ходят в море давно, вот
только на ппавбаза собрались
вместе впервые. Стахорная В.В.
тоже два года ходила на этой
ппавбаза.
133 члена экипажа встречали

родные из Находки,- Владивостока.

Большого-Камня, Екатериновки и

других городов Приморья, из них

35-40% работников из Ливадии.
Южно-Морского, Средней.
Огромная. величественная

ппавбаза пришвартовалась к

причалу агарового завода, под

звуки духового оркестра ПОД

управлением знаменитого в

г.Находке Горбуля Юрия
Владимировича
Первым с трапа сошел капитан

судна Козлов Николай
Владиславович. Команда
выстроилась для торжественного
рапорта руководству компании. С

приветственной речью перед
собравшимися выступил
генеральный директор ОАО

«Южморрыбфлот» Темных Андрей
Александрович. Лучшим из лучших
председатель совета директоров
Александр Владимирович Ефремов
вручил почетные грамоты и цветы
за доблестный труд и высокие
показатели: Козлову Николаю
Владиславовичу - капитану—
директору, Богданову Владимиру
Юрьевичу - сварщику. Чернявскому
Олегу Евгеньевичу - матросу—
приемщику. Гаврикову Александру
Ивановичу - 4-му механику, и

матросам обработчикам -

Батяйкиной Наталье Ивановне ,

Горпинич Людмиле Анатольевне.
Ипьясову Владимиру
Владимировичу. Степанову
Александру Алексеевичу, Ягорю
Александру Юрьевичу.
Сразу же после торжественной

части всем был выдан аванс. чему
несказанно были рады и труженики
моря. и их родные. Такую теплую и

радушную встречу коллектив
ппавбазы заслужил своим
самоотверженным трудом.
«Высоких результатов

коллектив ПБ «Залив Восток» смог
добиться благодаря слаженной
работе своих напарников СТР
«Дмитрий Шевченко» — капитан
Ткачук Валерий Иванович
(«Южморрыбфпот»), и судам р/к
«Нового мира» — СТР «Кострома» и

СТР «Седанка». Кстати. на
последнем работает наш земляк из
Ливадии — молодой капитан Михаил
Александрович Тимохин, это его
первый рейс». - сказал
заместитель генерального
директора по флоту ОАО
«Южморрыбфпот» Голоколосов
Евгений Лукич.

Победа ковалась
в трудовых буднях
Подробно о трудовых буднях ПБ

«Залив Восток» рассказал
генеральный директор А.А. Темных:
«Развитие всех рыбацких
предприятий начинается с рыбалки!
Для нас сегодня встреча лпавбазы
— знаменательное событие. Во-
первых. ппавбаза пришла с
высокими показателями. Есть
шторм, нет шторма — 70 тонн в день
продукции народу дали! За 10
месяцев ппавбаза отработала
четыре путины. Начали с
лососевой в Охотском море, у
берегов Магадана, потом
спустились к Сахалину. Промысел
красной рыбы закончили у
Курильских островов и перешли на
лов сайры, который продлился с 10
сентября до 10 декабря. На сельди
отработали до середины февраля
и перешли в Охотское море на
минтаевую путину, которая
закончилась 10 апреля. И ппавбаза
вместе с добытчиками вернулась
к родным берегам. СТРы.
работавшие в паре с плавбазой,
пришли на несколько дней раньше.
Официально промысел закрыт.
Все четыре путины прошли

хорошо. Если за путину 2006-2007
года ппавбаза выпустила
продукции 19 300 тонн. то в 2007-

2008 году — 21 800 тонн. Чуть-чуть
не дотянули до 22 тысяч тонн. Это

очень хорошие показатели. Как
никогда хорошо прошли сайровую

путину. Практически взяли два
плана из того, что раньше брали.
Выполнили план по селедка.
Немного не так как хотелось бы

сработали на минтае. Год был

неудачный в целом по Приморью.
Очень мало компаний‚ которые
сработали со 100%

эффективностью на данном виде

рыбы, позтому считаем, что в

целом сработали не плохо.

Во—вторых. у родного причала
судно не швартовапось с 2001

года. Спустя 7 лет она вернулась.
Причем если раньше она приходила
и швартовалась только для
разгрузки рыбопродукции и затем

уходила во Владивосток, то

сегодня у причальной стенки
агарового завода мы планируем
выполнить текущий ремонт и

подготовить судно к следующей
экспедиции».

Политический шаг
руководства
Александр Владимирович

Ефремов. председатель
директоров компании, с гордостью
сообщил, что вся выловленная
продукция пойдет на российский
рынок. «Мы идем на это из
попитмческих и стратегических
соображений. Это вообще никак не

оправдано. Нас не понимают в

рыбацкой общественности. даже
смеются, Мы смотрим вперед. Мы
готовы выстраивать каналы на

российском рынке сегодня, хотя
это не легко. Продать рыбу за

границу. большого ума не надо. На
сегодняшний момент нет опыта
продажи минтая на российском
рынке в таких больших объемах.
Без ложной скромности скажу, что
мы уже 4 года продаем в России 3-
5 тысяч тонн минтая. В планах
расширить и закрепить каналы. Мы
идем впереди других в данном
вопросе. Многие пробовали. не у
всех получилось, даже у крупных
компаний. Так же и по сайре».

Эх, если бы...
Путина закончена. Стоят другие

задачи, но еще не раз капитан
встретится с руководством
компании. чтобы обсудить
наболевшие вопросы. А их не мало.
Искрится шампанское в бокале.

течет неспешный разговор о людях.
о рыбалке, о проблемах...Идет
разбор «полетов». Анализируют
сегодняшний день. сравнивают с
прошлыми годами.
Труд в море тяжелый. Работают

рыбообработчики 6 часов через 6.
Надо успеть отдохнуть. помыться,
постираться‚ погладиться,
девушкам — марафет навести.
Какие уж там праздники. Знали. на
что шли, а шли зарабатывать! Хотя
капитан считает, что заработная
плата достойная. тем не менее.
руководство озабочено методами
стимулирования работников. А для
начала решили взять на заметку
лучших.
Даже если промысловая

обстановка хорошая, надо
потрудиться, чтобы рыбку
поймать. Она сейчас ходит там, где
раньше не ходила. А порой одних
навыков маловато, нужны
волевые решения и жесткая
организация труда. Так считает
Козлов Николай Владиславович:
«Например. по сайре, если бы
работали, как положено, то могли
бы не справиться с
поставленными задачами.
Правильная организация — это в 1.5
раза труднее, чем поймать рыбу. А
минтай? Разве он раньше уходил
на глубину более 600 метров? Мы
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его вели. пока не загнали. Но
сколько понадобилось моральных
и волевых усилий...11 суток
подряд штормило.
Представляете. сколько можно
было бы поймать еще рыбы!»
Вспомнили прошлый год, когда
"°°“е ТРех землетрясений рыба
”еИЗВЭСТНО куда ушла. И погода
была, да рыбы не было.
для удачной рыбалки важно

все - погода, везение, опыт.
организаторские способности.
волевые решения. смелость и
азарт. «Нужно уловить баланс -
еще можно или нет, вовремя
принять решение. Капитан должен
обладать авантюризмом в
сочетании с решительностью и
отвагой. с одной стороны. и

просто руководствоваться
здравым смыслом, с другой», -

считает Ефремов А.В.
Немаловажную роль в таком

длительном рейсе имеет
человеческий фактор. Один из
аспектов — оказание медицинской
помощи. А на сегодняшний день -—

это огромная проблема. в

результате которой гибнут люди.
«Нет медработников, которых

раньше готовили специально для
работы в море. А главное судовой
врач не может оказать помощь из-
за отсутствия обезболивающих
медикаментов. Вызов
спасательного вертолета для
рыболовецкой компании
обходится в баснословную сумму,
поэтому не каждая компания
может себе это позволить. Нам в

этом рейсе пришлось вызывать
вертолет для госпитализации
дамы. Она. кстати. местная. из
Ливадии, - рассказывал капитан.
Летчики — настоящие
профессионалы. Зависли на

корме. Спустился спасатель.
Подготовил даму к подъему.
закрепили страховку. Все
обошлось.
Но это же неправильно. что,

имея врача на борту. мы не можем
оказать помощь. У меня был
случай на судне, когда боцман
споткнулся и получил черепно-
мозговую травму. Хирург у меня
на борту был очень сильный, но
все уперлось в обезболивающие.
Больной умер от болевого шока.
А в прошлом году на минтаевой

путине был случай. Судно. которое
через два дня должно было быть
в Петропавловке—Камчатском,
отказалось взять больного с моего

судна из-за боязни, что он умрет
у них. т.к. у них нет
обезболивающих и крови.
Раньше. в советские времена,

наркосодержащие средства (5—6

ампул) хранились у капитана в

сейфе. За каждую ампулу была

строгая отчетность. К тому же
это не тот обьем, который нужен
наркоману. Запрет направлен
против жизни нормального
человека, которого можно было
спасти. Эту ситуацию надо
менять в корне». - заключил
капитан Козлов Н.В.
Председатель директоров

Александр Владимирович
Ефремов сказал, что «ситуацию
можно и нужно исправлять. а для
этого необходимо не молчать. а
объективно предлагать — это
будет услышано наверняка.
просто не лениться писать
письма, им. как воздух, нужен
фактический материал». Он
считает. что сегодня на верху
готовы нас выслушать. Прошло
время, когда была непробиваемая
стена. Уже есть опыт решения
вопросов по железной дороге
Мы очень рады успехам ОАО

«Южморрыбфлот». а также
надеемся. что с нашими близкими
ничего не случится в море, а если
случиться, то им смогут оказать
квалифицированную помощь. и
для этого не будет препятствий.

Валентина ВАРАВВА

МАКАРЕЦ Анатолий Николаевич :: женой Лилией Федоровной

30 апреля Макарец Анатолий
Николаевич принимал поздравление
сослуживцев, друзей и родных.
Одному из выдающихся людей ОАО

«Южморрыбфпот» исполнилось 70

лет. Этому не верят знающие его.

этому не поверили и китайцы. но об

внимания к своей персоне. И

поэтому хотим сразу попросить
прощения у Анатолия Николаевича
за то. что вторгаемся в его жизнь,
но обойти два события, как 70-
летие со дня рождения и 50 лет на

одном предприятии. просто не

Макарец А.Н. принимает
поздраления с Днем рождения

Макарец А.Н. пришел на

рыбокомбинат «Тафуин», начал
свою трудовую деятельность
мотористом РС 61. Уже через два
года его перевели помощником
механика на РС «Голубь». Еще через
год призвали в ряды Советской

заслуженным уважением. как

коллектива, так и'руководства. одно
из свидетельств этому огромные
букеты в честь юбилея. Он пережил

трудные времена застоя на

предприятии. и теперь одержим
восстановлением консервного
производства. То. что завод

функционирует бесперебойно,
огромная заслуга Анатолия
Николаевича. Под его

руководством ведутся работы по

реконструкции. направленные на
увеличение выпуска консервнои
продукции: устанавливаются
дополнительная набивочная
машина ИНА-115. конвейерная
линия, подъемник, автоклав
большой мощности. дефростерная
Все эти мероприятия позволят
увеличить производительность

в

1.5 раза. а значит, вырастут
, заработки у работников.

Недавно Анатолий Николаевич
побывал в командировке в Китае.

Когда китайцы узнали, что к ним

едет 70-летний русский
представитель компании, то были

ошарашены и не знали‚ что с ним

делать, как с ним обходиться, как

водить, как общаться. Им

представлялся этакий скрученный
и трясущийся старикашка еле

передвигающий ноги. Они были

приятно удивлены. увидев

Армии. Отспужив. он вернулся …, высокого статного мужчину. а когда

Как-то невольно хочется рыбокомбинат и продолжил он подкинул высоко вверх и поимал

провести параллель…15 мая Справка: Рыбокомбинат трудиться в должности машиниста % ВЫ'“""У'ТЫХ РУКЗХ китаянку, "'0 ИХ

исполнилось бы 70 лет Киселеву «Тафуин» образован в 1925 году В холодильника. В 1971 году заочно изумлению не бЫПО конца. Перед

Олегу Яковлевичу. Они не были 1977 - преобразован в Базу поступил учиться вдальрыбвтуэ на НИМИ был настоящим русскии

друзьями, но приходилось сейнерного флота имени факультет «Машины и аппараты». В бОГЗТЫРЬ›

сталкиваться по работе. У них Надибаидзе(БСФ)‚ В 1993 году БСФ этом же году его назначили старшим
Он не_только производственник

много общего. Оба заметные реорганизована в ОАО инженером—конструктором ХОРОШИИ- Н° И замечательный

фигуры. оба очень ответственные, «Южморрыбфпот». конструкторского бюро. 1974 год —- семьянин. ЕМУ ”0893110- В его ЖИЗНИ

оба беззаветно преданы своим главный механик рьгбокомбината. была настоящая красивая ПЮБОБЬ-

ЭТОМ ЧУТЬ позже. имеем права.

предприятиям. оба против 50 лет назад. в 1958 году 1984 год—главный инженер базы. С КОТОРОИ многие ЗЗВИДОВЭПИ И даже

2002 года _ заместитель проливали слезы. У него двое

генерального директора по детей — сын и дочь. Все ничего. вот

техничеСКим вопросам_
ТОЛЬКО болезнь жены огорчает.

Хочется отметить, что на каком РадОСТЬ И УСПОКОЭНИЭ НЗХОДИТ В

бы участке не трудился Анатолий своих любимых внучках. Татьяна и

Николаевич, его отличает Пера навещают дедушку.

профессионализм. компетентность,
ПЯТИКЛЗССНИЦЗ Татьяна ПРИХОДИТ В

целеустремленносуь' гости часто. они вместе играют в

неисчерпаемая энергия. шашки, смотрят телевизор. гуляют.

способность организовать работу путешествуют на машине по

своего коллектива в любых поселку, В03ЯТСЯ В гараже. @

сложных ситуациях.
свободное время Анатолии

в 1957 году к 50-летию годовщины Николаевич любит отдыхать в саду

Октября Макарец А.Н. занесен в на даче. прививать яблони, сливы.

Книгу Почета рыбокомбината садИТЬ деревья. Лично занимается

«Тафуин». В 2003 году награжден ЗЗКЗТКЗМИ

нагрудным знаком На ВИД Макарец

Госкомрыболовства РФ «ПочеТный представительный СЭРЬВЗНЫЙ. И

работник рыбного хозяйства Х°ТЯ улыбается редко.улыбкаунего
России».

обаятельная. Упыбнется и лет на

Именинник пользуется 20 выглядит моложе.

Уважаемый Анатолий Николаевич МАКАРЕЦ‘. ‚

Весь коллектив ОАО «Южморрыбфлот» &
Поздравляст Вас с Днем рождения!

Желаем здоровья, бодрости духа, новых побед и
‚

достижений, семейного благополучия!
'

Мы гордимся тем, что рядом с нами

трудится такой человек, как Вы.
Ваша трудовая биография вызывает

огромное восхищение.
Вы являетесь символом настоящего мужчины,
который уверенно шагает по земле российской.%

% Коллектив ОАО «Южморрыбфлот»
№№

. 2 марта смотреть судно в г.Пусан КРИВУШОНОК Владимир
РЬ’бацкие новости' Ю.Корея ездили: Подольный Владимирович, начальник

.

Валерий Иванович — ст.механик, СБМ
Дедиков Анатолий Михайлович —

нач.МСС. Старовойтов Сергей 000 «РПК
*

Николаевич — нач.добычи_ После "
“ГРИГОРИЙ БУРЯ» работал В майских праздников экипаж улетает «РЬ'баЦКИИ путь»р/к «Тихий Океан»

Согласно правилам рыболовства
промысел морепродуктов Японском море. Стоит на ремонте за получением судна.

ограничен КВОТЗМИ И временем - ПРОХОДИТ межрейсовое
вылова. Квоты между техническое обслуживание. СТАРОВОЙТОВ Сергей

Рыбалка идет с переменным

промысловыми сейнер-траулерами ГОТОВИТСЯ два комплекта Николаевич, Начальник добычи успехом' ОДНО судно находится В

КЗПИТЗПЬНОМ ремонте, работы
ДВИЖУТСЯ К ОКОНЧЗНИЮ. Принимаем
участие В ГОрОДСКИХ ярмарках ПО

реализации свежевыловленной
р/к «Тихий Океан» были промвооружения. для улучшения
распределены поровну. В целом показателей промысла. Т.к. ООО РПК
первую половину года сработали промысловая обстановка слабая.

хорошо. СТР «Муром» и СТР Планы на 2-е полугодие. СТР ”
«Кневичи» сработали на 100%. При «Кневичи» и СТР «Муром» будут «посеидон» продукции в г.Находке.

этом СТР «Кневичи» сработал работать в Беренговом море —

быстрее. а значит сэкономил на лосось и сайра. И промысловый
ЛЕБЕДЕВ Владимир

топливе, подходит в праздничные год закончится. в конце ноября
СРТМ-К «Механик Носков» Алексеевич, генеральный

майские дни. СТР «Богучар» по вернутся
начал промысел трески и палтуса в директор

минтаю выполнил план на 100%. а На данный момент в организации Эдгді‘кгхе
море,

Обстановкаюіі
по сельди - всего на 48%. идет ротация флота. Продали СТР

Неосвоенные квоты будут «Богучар», которому уже 25, У неудовлетворительная. ЗАО «РПК
выловлены в

СДСМ «Ичинскии» заканчивает,
екаб е. Сахалинской компа ии

"
д р Н покупаем несмотря на все производственные «ЮЖНО'МОРСКОИ»

Выполнение плана в цифрах: судно «Экарма—2»_
СТР «Муром» 7 1712 тонн минтая; Это одно из последних сейнеров, трудности. ремонт и готовится к Расставим Ю"… над “'/""

освидетельствованию судна Редактор газеты в мартовском
482 тонны сельди. построеноенных на Ярославском
СТР «Кневичи» — 2200 тонн рыбы. судостроительном заводе. Ему 14 Регистром. Планирует к середине номере № 3 (12) газеты «Залив

Из …… _ 1797 тонн минтая; 322 „а Судно будет переименовано в мая выйти на промысел палтуса, Восток» пыталась разобраться:

тонны макруруса; 81 тонна минтая «Гайдамак», 29-30 апреля 2008 года трески. макруруса в Беринговом ЧТО такое «Рыбка моя» и «Южно-

на Сев.Курипах такое решение приняли Малявин М 0 р
_

9 . Морской»? Так вот. наименование

СТР «Богучар» - 1713 тонн минтая Сергей Николаевич - Продседатепь ПТР «Хризолитовыи» готовится «Южно-Морской» предприятие

в Охотском море.155 тонн сельди колхоза. Дедиков Анатолий к очередной сдаче В аренду. имеет изначалъно › а «РЫБКЗ МОЯ»

Минтаевая путина, которая Михайлович — начальник МСС, Проходит на ГСРЗ межрейсовое ' 3Т° торговая марка, "Од КОТОРОЙ

проходипас 15 января по 09 апреля. Старовойтов Сергей Николаевич _ техническое обслуживание и одно время работал «Южно-

закрыта. _ начальник добычи. освидетельствование РМРС. Морской»_



И ДАЛИ СЕПУ ГОРДОЕ
НАЗВАНИЕ — АННА.
80 лет...Так много и так мало, если

меритъ масштабом веков и
тысячелетий. Но сколько случилось
за эти восемьдесят: революции и
войны, перестройки и глобальные
перемены...И, конечно же, по
меркам села — это большая жизнь.
Именно столько осенью
исполняется селу с гордым
женским именем Анна.
В 1877 году после

кораблекрушения в неизвестную
бухту вошла шхуна «Аннушка»,
названная так в честь жены
капитана. Моряки были поражены
красотой здешних мест. Так
появилась на картах бухта Анна.
Весной 1928 г. в ее южную часть
прибили буксируемые большим
катером баржи с песоматериапом
и продовольствием. На борту было
78 строителей из
«Дальгосрыбтреста » города
Владивостока. Началось
строительство жилых бараков и
засольного сарая для посола сельди
иваси. Жителей в Анне не было, всё
население проживало в селе
Зембрены. куда и отправился
первый директор будущего
рыбокомбината Шпаков, чтобы
попросить помощи в
строительстве и, позже, в
переработке рыбы. Более 60 дворов
было тогда в том селе. Люди
откликнулись на просьбу и
семъями выходили на работы.
Так началась славная история

Анны. И строили село, и защищали
родимый край его жители, Никого из
фронтовиков уже нет в живых в
селе Анне. Светлая память им,
спасшим будущее своих потомков.
Много уже сказано о трудовых
подвигах, о заслугах власти, да
ведь без простых тружеников
ничего бы не сложилось. Люди не
думали о наградах, а просто жили и
работали. И начать повествование
о жизни села хотелось бы именно с
рассказа об их судьбах.

`«легкий» труд
ПОЧТАЛЬОНА

Казалось бы, почтальон - самая
прозаическая профессия. А вот
Наталья Макаровна Глухарёва
проработала в этой должности 38
лет до ухода на пенсию, с 1949 по
1987 год. За долгий добросовестный
труд в 1971 году была удостоена
высокой награды — ордена
«Трудового Красного Знамени».
Согласитесь, немногие почтальоны
были достоены её. Удивительна
судьба этой женщины, именно
женщины, ведь облик её никак не
ассоциируется с образом «
старушки на скамейке».
Родились Наталья Макаровна 22

Татарской АССР. Но родного города
не помнит, как не помнит времени,
когда семья жила в Магнитогорске,
это объяснимо юным возрастом. А
вот год 1937, время приезда во
Владивосток, а затем в Анну,
запомнила хорошо. Почему ее семья
приехала в Анну? да, потому что в
Павловске жила знакомая, она и
посоветовала переехать в село,
прожить здесь большой семье было
легче."Мать, отец, брат и три
сестры, такой,.была семья тогда.
Сейчас волею- судьбы осталась
только Наталья Макаровна, самая
старшая из детей. Брат 1925 года
рождения, ушедший на фронт18-
летним мальчишкой, дошел до
Берлина и умер, не дожив и до
пятидесяти лет.
Конечно, трудно жилось семье,

Наташа училась в Аннинской
семилетней школе и, как самая
старшая, ходила на подработку. У
рыбокомбината «Анна» был свой
небольшой флот. Вечером, когда
катера приходили с уловом, все,
кто мог, выходили на берег и
выбирали из сетей рыбу. А ещё
помогала семье директора Бут
Федора Федоровича, в которой было
четверо детей, а жена его, Любовь
Васильевна, работала. Вот именно
с этой семьёй и связаны те
жизненные коллизии, которые
выпали на долю Натальи
Макаровны'.
В декабре 1940 года семья

директора поехала в Запорожье,
ему предложили работу на новом
месте недалеко от Одессы, и нужно
было посмотреть, какие там
условия. С собой взяли и Наташу.
Отдохнули от долгой дороги, и,
оставив детей в Запорожье ,

вместе с девушкой поехали в
Одессу И тут грянула война.
Возможности добраться до дома
всем вместе не было, и Федор
Федорович с трудом отправил жену
и Наташу в' Запорожье. добрались
они туда, когда в городе уже
хозяйничали немцы. девушку почти
сразу мобилизовали для работы на
заводе тепефонисткой. Однажды по
центральной улице немцы гнали
колонну пленных, в которой дети
увидели отца - Бут Ф‚Ф. Ребятишки
стали плакать, кинулись к нему, и
немец — охранник сжалился и
отпустил пленного. Но дома
оставаться ему было опасно: он —

коммунист, связи с подпольем
установить не удалось, да ещё и
половину дома, где жила семья,
занимали немцы. И тогда решили
выкопать яму на веранде и
спрятать Федора Федоровича.
Когда немцы уходили на службу, ему
приносили еду, меняли одежду, а
дети стерегли во дворе, чтобы
никто не увидел
Позже из Киева, скрываясь от

фашистов, пришёл родственник, и
его спрятали там же. Выбраться из
города было невозможно: тех, кого

расстреливали. Такие расстрелы
Наташа видела часто. Так и
просидели в яме узники 2 года 10
дней.
В 1943 году вместе со многими

юношами и девушками Наташу
отправили на работу в Германию.
Вначале трудилась на пищевом
комбинате, который обеспечивал
продуктами германскую армию,
Чистипи, резали и сушили
картофель, за смену нужно было
сдать1 20 кг чищеной картошки. Пока
не сделаешь - не уйдешь, а работали
и так от зари и до зари. Потом
девушку отправили работать на
ферму. У Бауэра хозяйство было
большим, приходилось с раннего
утра доить коров, чтобы уже к 8
часам молоко было в городе. затем
отправляли на работы в поле, И так
каждый день с раннего утра до
позднего вечера. Кроме Наташи
были и два работника: русский
военнопленный и поляк. Наемная
немка готовила еду, пленников
кормили отдельно так, чтобы не
умерли с голоду,
Когда война близилась к концу,

отряд фашистов собирался
уничтожить их, но хозяева отстояли
и дали работникам шанс выжить.
«Конечно, — вспоминает Наталья
Макаровна, - было очень тяжело, но
мы—то. молодые, надеялись
вернуться на Родину и готовы были
терпеть».
В 1945 году местность, где

работала Наташа, оказалась в
американской зоне оккупации.
Желающих вернуться домой,
пароходом отправили в Польшу.затем — поездом на Украину. До
Запорожья Наталья Макаровна
добралась только в 1946 году, но
семьи Бут не застала: они тогдажили в Молдавии. Работала,
встретила парня, собирались

совместная жизнь. В декабре 1948
года Наташа вернулась в Анну, куда
добралась только с помощью
сестры. Сама совершенно не
помнила, как доехать до села.

1 января 1949 года родилась ДОЧЬ
Галина, а в декабре Наталья
Макаровна стала работать
почтальоном в отделении связи с,
Анна. Хоть кто-то и говорит, что
дожила она до преклонных лет,
потому что физически не работала,
но попробовали бы сами «легкого»
почтальонского труда. Тогда ведь
дороги в С.АННУ не было. Всю почту
приходилось забирать из Тафуина,
куда её доставляли катером. Пока
привезут, рассортируют — уже
вечер. А как добираться до Анны?
Хорошо, если в бухту шел катер или
пограничники на лошадях
встретились, — обязательно
доставят, А уж если нет, то пешком.
В дни весенней распутицы, в
осенние дожди через ручьи и
бопотца приходилось перебираться
по грудь в воде, идти по берегу моря.
конечно, было легче, но не
разрешали — пограничная полоса,
Иногда выпадала оказия, добраться
на мотоцикле, когда в село
привозили кино. Вот так, в холод и
зной, в любую погоду носила
тяжёлые сумки почтальон тетя
Наташа. И не жаловалась, и всё
успевала: и хозяйство держать, и
дочь растить. А, если учесть, что
связь с миром поддерживалась не
при помощи мобильных телефонов,
с них тогда и не слышали, то трудно
переоценить такую важную и
трудную работу. Когда на почте
поставили телефон, все шли
звонить не только днём, но и ночью
— кому скорую помощь вызвать, укого переговоры, А тетя Наташа
жила и по сей день живет через
стенку в том же доме, где и почта,

всегда, когда просили.
Душевной стойкости, мудрости,

жизнепюбию этой женщины стоит
по-хорошему позавидовать. Она и
на 86 году жизни ни на что не
жалуется: ни на небольшую пенсию,
ни на поднявшееся давление, ни на
подскочившие цены. На месте не
сидит, старается больше
двигаться. Каждую неделю её
навещают дочь, зять и внук. Зовут
к себе в Дунай. Зять по-
родственному ворчит, меряя
давление, когда тетя Наташа не
пьет таблетки. В общем, жизнь
продолжается.
Кроме ордена ТРУдового Красного

Знамени Наталья Макаровна
награждена двумя знаками
«Ударник коммунистического
тРУда», юбилейной медалью «К 100—
летию В‚И.Пенина», медалью
«Ветеран труда», есть у неё и
«Значок ГТО второй степени», А
два года назад, в апреле 2006 г,
представителем Совета
Президиума Приморской
организации «Бывших узников
фашизма» ей был вручен
юбилейный знак «Бывший узник
фашизма». О денежной
компенсации речи и не шло, а
хорошо бы…
И самими теплыми пожеланиями
в её адрес пусть будут строки из
стихотворения Форостова Петра
Степановича — односельчанина,
фронтовика:
Я Вам пожелаю успехов,
Здоровья и солнечных дней,
Лечиться надеждой и смехом
И добрым участьем людей,
Я Вам пожелаю удачи,
Пусть дней не гнетет маета.
Вы шутите снова — и значит
Не вся еще ›кизнь прожита!

ЕЛЕНА МАРЧЕНКО.
августа 1922 г. в г.Бугульме находили или ловили, сразу расписаться, но не заладилась И открывала для людей дверь

АНИНЦЬ] И Великая Ответственная война
ВСПОМНИМ ВССХ ПОИМСННО
Горем вспомним своим,
Это нужно не мертвым,
Это надоживым.
Вспомним гордо и прямо
Погибших в борьбе.
Есть великое право
Забывать о себе.
Коваль Дмитрий Федорович,
Коваль Павел Федорович,
Коваль Владимир Федорович,
Кобепьков Егор Иванович,
Кобепьков Алексей Иванович,
Курвнев Михаил Васильевич,
Косенко Александр Иванович,
Гаджеу Владимир Акимович,

Гаджеу Александр Акимович,
Дога Андрей Семенович,
Шумейко Николай Федорович,
Епураш Василий Григорьевич,
Гевиза Ефрем Фомич,
Гевиза Петр Фомич,
Ротарь Егор Александрович,
Липатов Михаил Сергеевич,
Степаненко Иван Антонович,
Митин Алексей Петрович,
Наумкин Николай Алексеевич.
Андросов Иван Михайлович,
Оппюшкин Николай Григорьевич,
Прутьян Иван Иванович,
Юрченко Василий Иванович,
Юрченко Сергей Иванович.
Хренов Сергей Иванович,
Сидоренко Михаил Алексеевич,

Лебедев Александр
Александрович,
Иванников Василий Иванович,
Остройшко Василий Прокофьевич.
Зубков Захар Алексеевич,
Гридин Василий Семенович,
Ушаков Георгий Алексеевич,
Осколков Григорий Тимофеевич,
Никитин Николай Степанович,
Епураш Иван Егорович,
Ротарь Иван Степанович,
Конев Михаил Петрович,
Свинарский Николай Николаевич,
Панин Андрей Иванович,
Тринев Митрофан Семенович,
Юхманов Василий Михайлович
Быканов Архип Николаевич.
Сапко Василий Афанасьевич

Вспомним тех, кто
прошел войну, но не
дожил до наших дней:

Дружинин Петр Васильевич,
Прутьян Василий Иванович,
Гаджеу Георгий Акимович,
Мохначев Яков Евдокимович,
Гибиш Яков Иванович,
Круглов Сергей Михайлович,
Карцев Петр Григорьевич,
Гевиза Константин Фомич,
Зубов Афанасий Фипорентович,
Игонин Степан Еписеевич,
Коршиков Сергей Николаевич,
Попов Федор Яковлевич,
Подойницын Иван Васильевич,

\
Уткин Петр Иванович,
Кравцов Иван Иосифович,
Махлай Иван Ильич,
Курачи Борис Федорович,
Сиднев Сергей Павлович,
Форостов Петр Степанович,
Феоктистов Виктор Васильевич.

Чеботарь Семен Григорьевич,
Казаков дмитрий Петрович,
Винтовкин Петр Степанович,
Радьков Иван Сидорович,
Щербина Николай Степанович.Мельник Александр СтепановИЧ‚Гуляев Михаил Матвеевич,
Мельник Анна Александровна



15 мая Киселеву Олегу
Яковлевичу исполнилось
бы 70 лет. Его
деятельность для
Гайдамакского завода и в
целом для поселка трудно
переоценить. Много
бодрых слое услышал бы
он в свой адрес в этот
день. Не будем нарушать
традиции.

ГНЕЗДИЛОВ Виктор Семенович,
мзр г.Находка с 1987 по 2004 г. :

В 2005 году Олег Яковлевич
принимал участие в создании
народной книги «Моя Находка».
посвященной 55-летию города. Он
написал то, что наболело у него на
душе, и точнее, о его
«директорской» жизни, пожалуй, и
не скажешь: « Более 20 лет я был
директором ГСРЗ, и как всякий
советский директор отвечал не
только за производство, но и за всю
социальную сферу. Почти половина
моего рабочего времени уходила на
решение социальных вопросов:
куда поселить людей, как
отремонтировать школу и детский
сад. как помочь дому культуры
ПОСёПКЗ, как ПРИВПЭЧЬ все
ПОСЭПКОВЫе предприятия К

Проведению демонстраций.
массовых гуляний на День рыбака
и т.д. Мы строили дома и общежития
для своих работников, ›кипи одной
большой семьёй, и жили радостно.
Сейчас очень многое из того. что
было создано при социализме —

порушено. Самое печальное —

порушена связь производства с
жизнью людей. директор
занимается только созданием
прибыли на предприятии А я думаю,
что без заботы о людях, которая
всегда, в конечном счёте, даёт
отдачу, у руководителей не будет
большой прибыли».
Именно забота о людях — это та

неотъемлемая черта характера
человека и руководителя — Олега
Яковлевича Киселева. благодаря
которой его будут помнить долго
все, чьи житейские проблемы ему
довелось решать и все, с кем он
когда-либо вместе работал.

РЕПИН Юрий Николаевич, ПСРЗ
Олег был спортивный парень.

Высокий, статный, он всегда
собирал вокруг себя молодежь,
любящую спорт и был заводилой

Если скажут:
всех спортивных мероприятий.
Зимой встречались и проводили
вечера на заводском катке. За годы
трудовой деятельности на
Приморском судоремонтном заводе
Олег прошел путь от
лроизводственного мастера до
начальника цеха.
Коллектив цеха под его

руководством занимал передовые
позиции в производсТВенной
деятельности. Уже в то время Олег
Яковлевич много внимания уделял
решению социальных вопросов
своих подчиненных, а также
подшефных детских садов, школ и

т.д. Благодаря его инициативе в
нашем микрорайоне практически у
всех домов были оборудованы
детские площадки, детские сады
снабжены удобной детской
мебелью. Много внимания он
уделял: жилищному строительству,
обеспечивая весь объем жилья
столярными изделиями...
В 1976 году Киселеву 0.Я.

предложили возглавить коллектив
Гайдаммакского судоремонтного
завода. Конечно, уходить из родного
коллектива, с которым он
проработал более 15 лет, было
тяжело. И хотя он долго
сопротивлялся, не давал согласия,
но под давлением дирекции завода
и Бюро Горкома партии ему
пришлось согласиться. И когда лет
через 10 я спросил Олега
Яковлевича. как он расценивает
сейчас этот поворот жизненной
судьбы, он ответил, что рад тому,
что это случилось...
Великое счастье уметь дружить

и поддерживать связи с теми, кого
давно знаешь, уважаешь, любишь.
ценишь. Я очень рад, что это
счастье досталось мне в отношении
Олега Яковлевича Киселева.

СОРОКИНА Любовь
Семеновна, директор дома
культуры:
Киселев О.Я. приехал в наш

поселок и возглавил завод в

октябре 1976 г, Трудное было время
для завода. Хронически не
выполнялся план. Вообще затишье
какое—то было в заводе и поселке.
И не до культуры было
руководству….
А Олег Яковлевич буквально

ворвался в эту тишину, всколыхнув
завод и поселок. Началось
соревнование во всех цехах,
бригадах, подразделениях. Это
коснулось даже Дома культуры и

детских садов. Соревновапись все,
и даже моряки, судов, стоящих в
ремонте '

у стенки завода
соревновались с береговыми
службами. Стремительно стал
развиваться и хорошеть поселок,
Активно ведутся
бпагоустроитепьные работы руками
рабочих завода: делаются
тротуары, площадь с фонтаном в

центре поселка, появляются скверы
с бюстами О.Кошевого и
В.Бонивура, строится стадион,
жилые дома для заводчан.
Организовывается шефская работа
со школой, детскими садами, работа
с допризывниками. направленная на

“Ки
то, чтобы парни возвращались
после армии на завод. Создается
трудовой летний лагерь и

спортивный лагерь. Вот тогда и
стало уделятъся внимание Дому
культуры...
Все было нужным и

пронзводство, и спорт, и культура,
и образование, и медицина. Он
всегда думал о людях и помогал и

ругал. Это тоже было. Именно при
нем стало возможным проведение
массовых праздников на озере,
стадионе, который тоже был его
инициативой и детищем, в поселке.
Многие сейчас вспоминают то
время, как самое интересное.
Не верится, что нет его больше

среди нас.

ВАСИЛЬЕВ Василий Васильевич,
генеральный директор 000 РПК
«Посейдон»:
С КиселеВьтм Олегом

Яковлевичем работать было легко.
Он ответственный, хорошо знал
завод, людей. Его опыт и знания,
контакты с заказчиками,администрацией,
взаимодействием с властями,
очень помогали работать. Он
вникал во все работы. Ему можно
было поручить любое задание и
быть уверенным, что он его
выполнит.

КЛИМОВ Георгий Георгиевич,
редактор газеты «Рыбацкая
Ливадия»:
...«Рыбацкая Ливадия» была
уникальным изданием в том
смысле. что являлась деревенской
газетой, выходящем в небольшом
рыбацком поселке. И не раз,
работая над очередным номером,
Олег Яковлевич, настаивал на
публикации того или иного вроде бы
незначительного на первый взгляд
события: « Ты пойми, эту газету
дома хранить будут. через
несколько лет внукам покажут: вот
как это было». И когда номер с
подобным материалом выходил,
Киселев гордо говорил:
«докладываю: всю газету
расхватали. Сегодня Петровна
пришла, хотела родственникам на
запад послать, ни одной нет, Ну, я
ее отчитал: где раньше была!». Это
он предложил поздравлять на
страницах газеТЫ ветеранов
завода. работников «Посейдона» и
часто сам подсказывал, как лучше
расскажи о юбиляре...
В Ливадии многое напоминает об
Олеге Яковлевиче Киселева:
корпуса судоремонтного завода.
жилые дома, музей, скверы,- все к
появлению чего он имел отношение
И среди них достойное место
занимают страницы рыбацкой
поселковой газеты, которая стала
последним призванием этого
замечательного человека.

ЗУБОВ Игорь Петрович,
начальник механического цеха,
парторг Гайдамакского
судоремонтного завода (работал
с 1985 — 1998 г.):
Разве можно забыть те

производственные совещания в 12

селев!”, то не спросят: “Кто таков?”
часов ночи прямо на строящемся
катамаране «Яков Верхотуров»,
когда «горел» план под новый год
по судостроению. Разве можно
забыть спуск с дока буксира
«Своевременный» в два часа ночи
при непосредственном участии
Киселева О.Я. и всех главных
специалистов завода, так как
утром заказчик должен закрыть
заказ. Разве можно забыть те
проверки работы системы
отопления от подвалов до
непосредственно квартир в
моменты ее запуска, проверки
работы опорного пункта народной
дружины и что сделали за день
строители на строящемся доме,
подготовку к смотрухудожественной
самодеятельности или
празднования очередного
праздника, как сработали по
благоустройству в поселке. И

везде лично, везде сам —

проверить, убедиться, принять
решение, меры.
Разве можно забыть светящиеся

окна директорского кабинета, как
бы рано утром ты не шел на работу,
и как бы поздно не задерживался.
И все это не ради денег, а из
чувства долга. ответственности и

порядочности.

ПАВЛОВ Анатолий Борисович,
мастер, начальник корпусного
цеха ГСРЗ (работал с 1959 г. по
1997 г.):
За время работы пришлось

работать под руководством
нескольких директоров — Малютина
Федора Никаноровича. Мартыненко
Ивана Петровича, Мурашова
Альберта Николаевича и Киселева
Олега Яковлевича. _

Дольше всего пришлось
работать с Киселевым О.Я.,
который был требовательным
директором, радеп в равной
степени и за завод, и за поселок.
Много внимания уделял
общественной работе. наглядной
агитации. Всегда поддерживал
инициативу работников, которая
могла пойти на пользу дела.

БАРАБАШ Андрей Романович,
мастер, начальник ОТК ГСРЗ
(работает с 1988 по настоящее
времяу
Как хорошего и грамотного

специалиста его характеризует
работа с заказчиками. Он умел с
ними разговаривать, находить
общий язык, убедить. При
необходимости вызывал того
специалиста, который разбирается
в этих делах. Бывало, я с ним
ездил по командировкам, он
своими вопросами занимался, я
своими. При необходимости он
всегда мог отстоять наш завод,
нашу правоту даже в арбитражных
судах... Требовал от всех, чтобы
все документы всегда были в
порядке.

ФРОСИНА Людмила Андреевна,
нормировщик, парторг ГСРЗ
(пенсионер):
Олег Яковлевич был

бессеребреником по натуре.
обходился малым. Но в то же время
у него было неудержимое желание
быть первым, быть впереди. Завод
один из первых создал спортивную
школу, построили стадион…Он
собирал около себя
единомышленников. Это помогало
ему в работе. С Приморского завода
перетащил Туркина Олега
Яковлевича, Геращенко Анатолия
Кузьмича и еще нескольких
специалистов. Уговорип вернуться
в третий цех начальника Гладунова
Виля Яковлевича, главного
механика Гулевича Владимира
Ивановича, который уже работал
начальником агарового завода,
Мацака Виталия Макаровича...При
нем и производство поднялось и

жизнь веселее стала...

ЧЕРНЕНКО Лариса Францевна,
инженер по технике
безопасности (работает на
заводе с 1984 г.):
Надо отдать должное, что как

человек Олег Яковлевич был добрый
и отзывчивый. При разговоре
поинтересуется, как дети, как мама?
Казалось бы у него самого хлопот и
забот невпроворот. Но такой уж он
был человек. Любил он и молодежь,
поэтому его заботила школа, их
интересы.
Каждый год устраивались

субботники по благоустройству
поселка. На эти работы Олег
Яковлевич, которые он заранее
планировал, направлял рабочих с
цехов и в школу и в детские сады,
поэтому после проведенных
мероприятий по субботнику поселок
приобретал обновленный
освежающий вид. Пройдут годы, но
мы жители поселка, долго еще будем
вспоминать сделанное по
инициативе Олега Яковлевича.

РОЗАНОВА Алевтина
Николаевна, бывшая
заведующая д/с «Буратино»
Память 06 О.Я.Кисепеве до сих

пор живет в сердцах людей.
Встречаясь со знакомыми людьми.
само собой заходит беседа о том,
как жили раньше. Ни для кого не
секрет, как много делал для нашего
поселка 0.Я_ Киселев, для людей,
работающих на заводе.
Вспоминаются конкурсы «на

лучшую улицу», организацияхудожественной
самодеятельности, соревнования
среди цехов, проведения
праздников в клубе и на стадионе.
Люди встречались, общались,
отдыхали. Не отставали во всем
этом и детские сады.
Олег Яковлевич был желанным

гостем в детских садах, посещая
детские утренники. юбилейные
вечера (находил время) и всегда
приходил не с пустыми руками,
особенно на 8 марта: цветы и
поздравительные открытки. Умел
шутить, но строго спрашивать
выполнения профессиональной
работы. Он мог поддержать в
трудную минуту, ему можно было
доверить семейные проблемы.

№№
›,
ООО РПК «Посейдон»:
СТРОИМ СУДНО!
Мы

строительством судна силами бригады
Туркина Александра Яковлевича. Судно,
которое строят по корейской технологии
«вверх ногами», 25 апреля вывезли из цеха,
спустили на воду, где его и переворачивали.
Рассказывает технолог Туркин Антон

Александрович: «Судно спустили на воду,
перевернули, подняли на слип и поставили
на стапель в тот же день. К монтажу готовы
питьевая цистерна и рубка, 000 «Спектр—
Сервис» уже завез оборудование. В
настоящий момент идут работы по
изготовлению и монтажу фальшборта».

продолжаем наблюдать за



ЛЯМИН Виктор Андреевич.

дверь открыл статный мужчина.
Сразу и не скажешь, что ему 89 лет!
Прошел войну, бороздил моря. . .Бодр,
энергичен, ясный взгляд и четкий
голос. Чувствуется командная
вылравка. Это и не удивительно. 30
лет в должности капитана.
Рассказывал четко, не сбиваясь. Вот
только подробности опускал. Тяжело
вспоминать те страшные дни.
Иногда до сих пор воюет. На мою
просьбу ответил: «Оно тебе надо?…»
Еще не рассказал, а жутко стало. И
Мне захотелось сжаться в
комочек... Ноги обгорепи до костей,
пробиты легкие, осколком челюсть
перебило. Инвалид 2—ой группы. Что
тут можно добавить?
Из учетной карточки участника

ВОВ.

молодой ТАНКИСТ
НА ЗАЩИТЕ СТАЛИНГРАДА
Родился 24 мая 1919 года.

Участие в войне: Сталинградский
фронт, 62 армия, 102 танковый
батальон, 9-ый танковый полк.
Водитель танка. Воинское звание:
старшина. Имеет ранение. Боевые
награды: медали «За оборону
Сталинграда», «За победу над
Германией», две медали «За боевые
заслуги», орден Отечественной
войны 2-ой степени, медали «За
победу над Японией» и «За отвагу».
Трудовые награды: Орден Трудового
Красного Знамени.
Родом Лямин Виктор Андреевич с

Украины. Родился в г.Крюкове на
днепре Полтавской области
(недалеко от г.Крименчуга). Из
семьи рабочих. Отец работал
крупчатником на мельнице. У мамы
высшее образование. Она химик-
биолог. Тоже работала на мельнице.
исследовала муку.
Окончил 7 классов. Поступил в

Сепьскохозяйственный техникум на
факультет сельскохозяйственных
машин.
В июне 1938 года после окончания

техникума был призван в ряды
Советской Армии. Его направили в
учебный танковый полк в г.Чугуев
Харьковской области. После учебки
в 1939 году был направлен на службу
в легкотанковую бригаду в
должности механика-водителя
танка.

Авиационный завод тоже
был фронтом
С Надеждой Ефимовной я

познакомилась в Южно-Морской
больнице в отделении
сестринского ухода, куда
пришла пообщаться с
участницей ВОВ Алымовой
Екатериной Моисеееной. Они
оказались соседками по
комнате. Надежда Ефимовна
неходячая, дома за ней некомуприсматривать, все
работают, поэтому пришлось
ее оформить в отделение
сестринского ухода.
Во время войны Иванова Н.Е.

работала на авиационном
завода. В победе над Германиейесть и ее заслуга.

Родом со Смоленской области.
Сейчас ей 84 года. Жила в Гжатском
районе в деревне. Город Гжатск
переименован в город Гагарин.
Родители простые люди. Папа
рабочий, арматурщик. Мама
работала в колхозе дояркой. Семъя
была многодетной — 11 детей.
Правда. четверо умерло в детстве.
ОстаПЬНые дожили до пожилого
возраста.
Отец зиму проводил в деревне, а

остальное время работал в Москве
и Подмосковье. Когда Надежде
исполнилось 15 лет, на каникулах она
поехала к отцу в Москву
посмотреть, где уже жила старшая
сестра. а средняя присматривала за
ее детьми. Соседи. живущие на
одной площадке с сестрами,
попросили Надежду присмотреть за
их детьми, которых у них было двое.
Спапа в прихожке на сундуке. Как-то в гости приехал двоюродный братиз Химок: «Такая дивчина и в

ИВАНОВА Надежда Ефимовна

няньках?..» - сказал он. И увез ее с
собой на авиационный завод, где она
устроилась учениЦей—клепальщицей.
«Все руки себе отбила молотком», -
вспоминает Надежда Ефимовна. Ей
повезло, табельщица уходила в
декретный отпуск и девушку взяли
на ее место. Потом перевели в
обивочный цех. Шипи чехлы на
кресла пассажирских самолетов
рассчитанных на 21 место.
Здесь и застала война Иванову.До ноября 1941 года от завода

ездили копать противотанковые
рвы. «Я после войны была в Москве,
ездила на то моете, Там установлен
мемориал,
заграждение». В ноябре завод
вместе с оборудованием и рабочими
эвакуировали в Ташкент, где она
жила и работала до 1998 года. Войнувыстояли, а добрые отношения с
дружественной

символизирующий

республикой

В 1941 году ему не суждено было
демобилизоваться. Вместе с

другими сослуживцами из части был
направлен в танковое училище
г.Саратов. где его и застала война.
В 1942 году получил звание

старшина-инструктор вождения
тяжелых танков и был направлен в

г.Сталинград в 21 танковый учебный
батальон в должности механика-
инструктора.
В мае 1942 года его перебросили

на Сталинградский танковый завод,
который находился в 12 км от
Сталинграда, механиком-
испытателем. Здесь он принял свой
первый бой. Это случилось 23
августа 1942 года. Лямин В.А.
вспоминает:
- И с этого момента началась

Сталинградская эпопея. В этот день
в 4 часа дня проходили испытания
танков в 4-х километрах от завода,
когда узнали о наступлении немцев.
В этот момент на заводе был Никита
Хрущев, я его видел так близко, как
вас, и разговаривал с ним. Под его
руководством был сформирован
танковый батальон из 15 машин и
заградительные отряды из рабочих
завода. Первый бой с немцами
принял первый учебный танковый
батальон. В бой вступили в 6 часов
вечера. Боем командовал парторг 3
цеха. К сожаленью, я уже не помню
его фамилию. Мы оттеснили немцев

разорвали. Так оказалась в
Приморье. Но это было потом.
Строили военно—

транспортные самолеты. В
месяц выпускали по 50
самолетов. В честь главного
инженера Лисунова Бориса
Павловича самолеты назвали
ПИ-2 (ПИ Лисунов, 2-
двухмоторный).
Работала на авиационном

заводе клепальщицей,
обивщицей, табельщицей,
экономистом. Была секретарем
комсомольской организации
сборочного цеха. комсоргом ЦК
ВЛКСМ завода. Поступила в
высшую партийную школу в 1951
году. После ее окончания в 1953
году направили инструктором
райкома партии, где она
шефствовала над авиационным
заводом «ПС-84»
В райкоме проработала 8 лет.

Была избрана заместителем
секретаря парткома завода.
Проработала на заводе 47 лет‚
Из них 17 лет возглавляла отдел
№ 186 (отдел культурных
учреждений. куда входили: 23
детских сада. клубы, пионерские
лагеря, пансионаты и пр.). В
подчинении было 2 тысячи
человек. Награждена знаком
«Отличник просвещения
Узбекской ССР». Имеет 11
медалей.
В 1963 году вышла на пенсию

и продолжала работать еще 8
лет, пока внук не пошел в первый
класс. Она ушла. но ее
неоднократно приглашали
поработать.
1998 год. Перестройка. Хаос.

Неразбериха. Вынуждены были
уехать из Ташкента. Друг внука
переехал в Находку. Так с его
подачи и оказались здесь. 19
апреля исполнилось 10 летжизни
в Приморье.

к п.Рынок Октябрьского раиона и

заняли в ночь оборону. Ночью

прибыли ополченцы. Подтянупи
зенитные установки. сформировали
три батареи по три орудия. Утром
немец пошел в наступление.

16На нас двигалось примерно
танков. На поле боя остались
подбитыми 9 немецких танков.
Потом нас бомбила немецкая
авиация. Мы потеряли 6 машин.

Оборону держали три дня. Завод
работал еще месяц.…Были бои, быпи

отступления. СИЛЬНО нас немцы
прижали к Волге в октябре. Держали
пятачок, переправу через Волгу
18 октября 1942 года был

контужен, попал в госпиталь
г.Борисовоглебск, где лечился 1.5
месяца. И сейчас плоховато слышу.
Служил в запасном попку. А с

девятым танковъкм полком
освобождал Кантимировку. Со
вторым Украинским полком
освобождал Ивантеевские леса под
Москвой. Участвовал в

освобождении Киева, Житомира,
Литвы. Под Кенигсбергом (ныне
Калининград) мой танк подожгли.
Спасся только я. Сильно обгорел.
Ноги и сейчас в шрамах. Печипся в
московском госпитале. В апреле
1945 года был командирован в
выздоравливающий батальон в
подмосковный город Нарафоминск.
…Война закончилась. Уже

но ып направлен
в Москву на формировку в 1.5,
эвакоцентр. Попал в секретнУю
часть. В столице погрузили на
эшелон. остановились только в
г.Ворошипове (ныне Уссурийск)_
Здесь был сформирован 2оо.й
танковый эвакобатапьон‚
Базировались в г.Мупине (недалеко
от Харбина). Подхватип желтуху в
1946 году. Лечение проходил в
госпитале г.Ворошипова.
В 1947 году был демобилизован.

Началась гражданская жизнь. На
Украину не поехал, остался на
Дальнем Востоке. В Ворошилове
завербовался в «Рабатрест»,
который находился на ул.Портовой,
на ппавбазу «Чернышевский» в
должности матроса.

В 1949 году в УПК г.Владивостока
окончил курсы 200-тонника на
судоводитепя. Меня направили на
ппавбазу «Минжинский» З-им
помощником капитана. 1952 год.
Прошел годичные курсы штурмана
малого плавания в УКК (Учебно—
курсовой комбинат) г.Владивосток.
После окончания был направлен на
ппавбазу «Всеволод Сибирцев»
вторым помощником капитана. В
1960 году приказом Главка
переведен на рыбокомбинат
«Тафуин» на должность капитана.
где проработал по 1992 год. У сына
тоже морская специальность, но он
судовой механик. — закончил свой
рассказ ветеран.
детей у Виктора Андреевича

двое, две внучки и два внука, три
правнучки и два правнука. Ездит на
машине на дачу. Это одно из
любимых занятий.

РАДИ
ЖИЗНИ
НА ЗЕМЛЕ
ИХ становится все меньше.

Недуг их приковывает кпостели, Они с трудом
перемещаются даже по
квартире. Майские
праздники...0ни ждут их. Пустьна это короткое время к ним
приковано внимание. И со
слезами на глазах они
рассказывают о тех страшныхвоенных днях. Комок
подступает к горлу, и трудноговорить. Но они рады, и
приглашают в гости: «Выприходите еще...» В глазах
безысходность и мольба.

Асеев Андрей Астафьевич
передвигается по квартире спалочкой. Бопят боевые раны.Оскопком повредило ногу. Он
инвалид 2—ой группы. Призвапся в1942 году. Демобилизовался в 1945.
Чуть-чуть не дошел до Берлина.Воевал на Белорусском фронте в12-ой Армии в зенитных войсках:
Бобруйск. Минск, ОсиповичиПапичи, Пуховичи...

'

На станции Типуша стояли подразгрузкой. Разгружапи технику —
танки, пушки, зенитки и пр. Быломного раненых. Попали подбомбежку немецких самолетовЗдесь и был ранен.

‘

После ранения был командированв 5-ую Армию, которая в 1945 годубыла переброшена на ДальнийВосток. Погрузипи в эшелон ипривезли в г.Ворошилов (Уссурийск).Встречал дважды герой

АСЕЕВ Андрей Астафьевич.

прибыли, война с Японией была уже
окончена. Так и остался на Дальнем
Востоке. Жил в поселке Краскино. В
ЮЖНо-Морской приехал из Зарубино-
Развелся с женой. К сожаленью.
второй брак тоже не сложился. ОТ
двух браков у него два сына.
Старший сын звал его ВО
Владивосток, но он живет с
младшим. Жизнь сына не устроена.
но он, как может, ухаживает за отцом-
Работал Асеев А.А. на БСФ (База

сейнерного флота им.Надибаидзе)
председателем профкома, а когда
исключили из партии, работаг1
слесарем на холодильнике. Те. КТО С
ним работал. те. кто его знаеТ.
отзываются о нем, как о доброМ.
внимательном и тактичном
человеке.

В 2006 году Андрей Астафьевич
получил к 9 мая поздравление личноот президента Белоруссии
Лукашенко. Он несказанно был рад
приходу корреспондента. Им так
мало надо. Чуть-чуть внимаНИЯ—
Всего-то за то, что они рисковали
своей жизнью ради жизни на земле-
ради нас с вами. Давайте же будем
мипосерднее.



ШПЬ/К Александр Ильич с женой Ниной Ивановной

Часть 1.

ОСКОПОК, КАК
НАПОМИНАНЬЕ
О ВОЙНЕ

Родился я в селе Васильевка
Приморского края. Окончил 8 классов
и поступил во Впадивостокскую
школу связи. В 1938 году был
направлен в поселок Южно-Морской
начальником отделения связи.
Когда началась война в 1941 году,

сразу призвали в армию.
Командировапи в г.Уссурийск, где
формировалась Дальневосточная
дивизия. Уже в августе нас
отправили на запад. Попал в

отдельный батальон связи, который
базировался до ноября 1941 года в
г.Рязань. Затем перебросили в

г.Куйбышев (Самара). В это время в

Куйбышев из Москвы были
перенесены различные
представительства. посольства и
атташе.

В честь 7 ноября одновременно и
в Москве и в Куйбышеве проходил
парад. В Куйбышеве парад
принимали Ворошилов и Калинин,
после которого выступили перед
дивизией, куда входили батальон
связи, санитарно-полевой госпиталь
и салерный батальон. Нас погрузили
и отправили на фронт.
Немцы шли к Туле. Наша дивизия

‚іі-ч „он-к _-‹ ": `

АЛЫМОВА Екатерина Моисеевна

Екатерина Моисеевна всю
жизнь проработала учителем
начальных классов, 9 лет в
школе№ 8, 12 лет в школе № 15.
Муж тоже работал в школе
учителем труда. Потом окончил
мореходную школу в г.Находке.
И здесь же стал работать
мастером производственного
обучения.
И хобби у них было одно на

двоих — дачный участок,
которыи взяли, выйдя на
пенсию. Так и проводили
неспешные мирные дни. Мужбыл «мастеровой человек».
Умер в 2002 году. В доме
сестринского ухода Екатерине
Моисеевна уже два года семь
месяцев. И все это время не
дышала свежим воздухом. Очень

их встретила как раз на станции
Узловая. Немцы зашли с тыла,
заняли станцию. Мы попали в

окружение. С этого момента для
меня и началась война. Наша
дивизия обеспечивала связь
санбату. Мы как раз работали в поле,
на открытом месте, хорошо
проглядывались со всех сторон.
Оружие, ранцы и другое имущество
лежали в повозке. Немцы как дали
из автомата, убили лошадь и ранили
командира отделения . Я пошел за

оружием. Обвешался им. Повезло.
В меня не попали. Спрятапись за
скирдой сена. Разобрали оружие,
стали пробираться к посту связи.
Дотащипи туда командира
отделения...
В г.Плавске дважды охазывапись

в окружении, но выходили с боями.
Вышли к городу Пронск Рязанской
области. Оттуда в декабре началось
наступление на Москву. Когда я

участвовал в обороне столицы, мы
на 100 километров отбросили
немцев и заняли оборону.
Потом нашу часть в январе 1942

года перебросили под Ржев. Там в
этот момент шли сильные бои под
Сталинградом. Наша часть
отвлекапа немцев на себя. И я в

сентябре 1942 года был ранен под
Ржевом. Меня переправили в

Горьковскую облаСТЬ г.Семенов.
Четыре месяца лечился, почти до
Нового года. Немного подпечипся.

Осколок в ноге до сих пор сидит, уже
66 лет.
После госпиталя направили в новую

часть г.Лукояновск Горьковской
области, где из новобранцев и

выздоровевших раненых
формировали отдельный минометный
полк и готовили для отправки на фронт
в Калининскую область. Начали снова
воевать. Где-то в мае перебросили с
Калининского фронта на Южный, на
Курскую дугу. Вот там мы участвовали
В бОЯХ, И там Я попал В плен. Командир _

батареи, разведчик и я находились на
наблюдательном пункте. Немцы
прорвались и захватили нас в плен.
Началась другая жизнь…
Нас гнали в Германию, где пешком,

где на машинах передвигались. Потом
посадили в эшелон и доставили на

Рурский угольный бассейн. Работал в

шахте 1.5 года до освобождения лагеря
американцами. В лагере было
примерно 300 человек. В округе
лагерей и шахт было много. При моем

росте 1.78 м я весил 45 килограмм.
Работали ходячие скелеты. В день
давали 200 грамм хлеба и суп, который
варили из нечищеной картошки и травы
гимюза. Каждые три месяца мы

проходили рентген. Туберкулезных
сжигали.
После освобождения из плена

американцами мы находились в

бывших лагерях для немецких солдат.
По сравнению с тем лагерем, здесь
были курортные условия: душ, хорошо
кормили, суп варили с салом, даже
шоколад давали . Мы быстро шли на

поправку.
Через два месша нас передали

нашим войскам. Мы ждали зтого. Хоть
в тюрьму, лишь бы к своим. Нас начали
сортировать. Смерш провел
тщательное дознание каждого
пленного: как попал, при каких
обстоятельствах, как вел себя в

плену… Кого отправили в тюрьму, кого
в действующую армию. Один год я

служил в Германии, потом
перебросили в Советский Союз.
недалеко от Москвы в г_Владимир. Там
и дослуживал.

В декабре 1946 года
демобилизовался. Прибыл домой, на
свое рабочее место. где проработал
30 с лишним лет и почти все это время

СО СПЕЗАМИ НА ГПАЗАХ
тоскует по дому. Она не ходит.
А ведь еще недавно была
активисткой, вела активную
общественную работу. Была
членом клуба «Фронтоеичка»
г.Находки. Когда-то в клубе
было 36 человек. Сегодня всего -
15. Приходят пообщаться,
вспомнить былое, поют,
танцуют, устраивают
праздники. Руководит клубом
Блинова Любовь Семеновна, и,
по словам. Алымоеой Е.М.,
«никого до сих пор не
забывает».
Екатерина Моисеевна

награждена знаком «Отличник
народного просвещения», у нее
пять медалей и орден
«Отечественной войны 2-ой
степени».
Волнуются ветераны,

вспоминая свою военную
молодость. Слезы выступают
на глазах, но они очень
благодарны за те короткие
встречи и расспросы о войне, о
них. Радуются, что есть такой
замечательный праздник - 9
мая.
Молодость, студенческая

жизнь, экзамены…Война
пререала мирное течение
времени, изменила ход истории
резко, в одночасье.
Вот что нам рассказала

Алымоеа Екатерина Моисеевна
о себе и войне.

Я родилась в Казахстане в

П.Долинский Уральской области.
Окончив 1О-летку, поступила в

Ташкентский педагогический институт.
До войны успела окончить всего два
курса. Пришлось осваивать военные
специальности. Спужила 3,5 года.
Я была студенткой второго курса

педагогического института, когда
началась война. добровольно
призвалась в армию. Окончила курсы
медсестер. Хотя подготовку получила
раньше, еще в школе, ходила в кружок
по военной подготовке. Умепа
стрелять и оказывать первую
медицинскую помощь.
добровольцев, меня и таких же

девчонок, рвущихся на фронт,
посадили на поезд. который умчап нас
на Дальний Восток. Шесть месяцев
училась, получила звание сержант и

специальность мастер по
эпектрооборудованию самолетов.
После окончания работала по
специальности в 912 авиационном
полку. В августе 1945 года получила
звание старший сержант. Когда
началась война с Японией, наш полк
воевал в Манжурии, готовили
самолеты к полетам. Было три
эскадрильи по 9 самолетов, которые
обслуживали 30 девушек-мотористов.
Кроме мотористок были еще
оружейницы. Приходилось стоять
часовыми у самолетов и Красного
знамени попка. Кстати, с караулом у
Красного знамени связано две
истории.

был начальником отделения. В
1974 году сильно заболел. Долго
не находили причину. Не могли
понять, как у связиста может
быть сипикоантракоз,
профессиональное заболевание
шахтеров... Вырезали часть
легкого. Вот тогда и перешел
линейным надсмотрщикам,
охранял линию связи от П.ЮЖНО-

Морского до г.Находки. В 60 лет

ушел на пенсию. Сегодня мне 86.
После инсульта практически
парализована правая сторона.

ЧасТь 2.

с ДАЛЬНИМ
прицелом
Супруги Шлык корреспондента

ждали и с готовностью
рассказывали о себе. Сначала
Александр Ильич рассказывал о
военной службе в лихое время
Великой Отечественной, а потом
в разговор подключилась Нина
Ивановна. В прошлом году они
отметили бриллиантовую
свадьбу.
О своей семейной жизни

рассказывали вдвоем,
гармонично дополняя друг друга.
Они познакоммпись еще до войны.
Она была еще совсем девочкой,
когда приходила на почту получать
пенсию по потере кормильца,
которая составляла 7 рублей.
Семья Нины Ивановны приехала
на Дальний Восток по вербовке из
Астрахани в 1938 году, она ходила
во второй класс, было ей 9 лет.
«Если бы мне тогда сказали, что
она будет моей женой, ни за что
бы не поверил», - сказал
Александр Ильич. В прошлом году
7 сентября 2007 года исполнилось
60 лет совместной жизни! Подняли
троих сыновей. У них 5 внуков,
правнучка и правнук. Полисадник
около дома уютный ухоженный:
«Это работа сына», - в один голос
заявилм супруги. У ворот стоит
почти «игрушечный» домик,
украшенный часами и различными
статуэтками, к дереву привязаны

Однажды стояла на посту у
знамени. Пришел начальник
караула и знаменная группа.
Вынеспи знамя на аэродром. где
выстроились три эскадрильи и

командный полк. Было объявлено,
что 8 мая 1945 года Гитлер
подписал приказ о капитуляциии
второй случай, когда я так же
стояла в карауле у знамени, но
уже 8 августа 1945 года было
объявлено, что Советский Союз
начинает войну с Японией.
...Сначапа самолеты улетапи и

прилетали. А потом девушек-
механиков на американских
грузовых самолетах типа
«дугпас» перевезли ближе к
нашим самолетам. Война длилась
1.5 месяца.
Я из простой семьи. Папа

работал слесарем, мама была
домохозяйкой. В семье было 6

детей. Двое детей умерли еще в

детстве. А три сестры и брат
дожили до старости.
С будущим мужем Василием

Васильевичем познакомились на
службе, были однополчанами. Он
был авиа механиком в звании
старшины. Сошлись в 1945 году.
Девушекдемобилизовали раньше.
Муж приехал через 2 года. Уехали
в Серпухов, на родину. Жить было
негде. Муж завербовался на
дальний Восток. Приехали в
НаходкуСын Вячеслав после
службы в армии поехал навестить
тетку в Серпухове. Поступил в
Тульский политехнический
институт. Окончил с отличием.

бантики. Веет миром и добром.
Когда Александр вернулся после

демобилизации домой и вышел на

работу, то Нина уже работала
телефонисткой на почте вместе с
Зиной Савиной (Никифоровой) и
Клавой Глуховой (Маноконовой). Она
была самой молодой, с длинной
толстой косой. Стал ей оказывать
знаки внимания. Под телефонный
аппарат подкладывая записочки, на
письмах, которые приходили на ее
имя, писал «Адресат причалил к

пристани». А вот осмелился
проводитъ ее до дому на День
авиации. Перед этим хорошо выпил.
Нина пришла в клуб на концерт. Ее из
зала вызвали Тимошенки: «Иди,
тебя Сашка зовет». Шли под ручку.
Переправпяясь на лодке, кавалер
ОТказался садиться на «грязную»
скамейку. Нине пришлось степиъ
носовой платок. Вот так она и

ухаживает за ним. С дальним
прицелом выбирал он себе жену
моложе себя на 8 лет. По всему
видно, глава семьи Александр
Иванович. А Нина Ивановна не
протмв. Он ее начальник и на работе.
и дома. «Бывает в сеМЬе все. у нас
старое воспитание, я делала так, как
было заведено у бабушки с

дедушкой. Всегда были сыты,
накормпены. Много пекла. В трудную
минуту нам помогали родственники.
С детишками посидеТЬ... Телочку
подарили...», - говорит Нина
Ивановна. «Ругалась на меня, если
выпью или что сделаю не так.
Любили мы_ Все делали по любви. Я
ей всегда доверял», - добавляет
Александр Ильич.
С теплом вспоминала Нина

Ивановна, как муж купил ей в

Находке бардовое платье, которое
она носила до тех пор, пока не
протерпось. Нравипось оно ей. Как-
то на почту принесли туфли,
синенькие с ремешком. Они ей были
в пору. Увидев, как у жены горят
глаза, взял из кассы деньгии купил.
А однажды, приехав с

переподготовки. привез п'а‘жи (пояс
для поддержки чулок и утяжки
живота)…Александр Ильич
слушает, улыбается.

Уважаемыеветераны ВОВ
‘

'

Л_ямин
‚ВикторАндреевич,

›

'

- Ерошенко
'

Василий Иванович, :

… Гуйдик
Иван Федорович,`

- — Асеев _

`

‚
-

АндрейАстафьевич,
Тимофеева

ЕфросиньяТимофеевна!
Поздравляем Вас
сднем Победы!
Не беда, что виски ‘

`

, И, кактройка, мчаТСЯ годас ’—

:, `
Надожить, исудьбе
' улыбаться, `, , -

И душой не стареть никогда т

Котектие “ Руководство
04° .‘ЮЖМОРРЫбфлоте :



ИСАЧЕНКО Иван Матвеевич

Исаченко Иван Матвеевич —

участник Великой
отечественной войны,
заслуженный ветеранГайдамакского
судоремонтного завода, где
работал сменным механикомэлектростанции,
дефектоещиком, сменным
механиком плаекрана. Более 20
лет принимал активное
участие в художественной
самодеятельности, создал хор
ветеранов, играл на
балалайке.
Имеет награды: медаль «За

победу над Японией», орден
Отечественной войны и
другие юбилейные медали.

"А что обетом говорить?" -
приговаривал Иван Матвеевич
рассказывая о своей службе. С
одной стороны, это но пять
лет под помбвжиой, а всего 1.5
месяца войны с Японией. Но
служить піо пришлось 7 лет!

Родился я в селе Кириповке
Буденовского района Приморского
края. В семье было 12 детей. Отца
не помню. мне было три года, когда
умер отец_ В 1929 году переехали
в Гайдамак (Ливадию). 6 классов
окончил в поселке Тафуин (П.Южно—
Морской).
Призвался в Армию 1943 году 10

ноября. Приехали в Буденовский
военкомат. Прошли медкомиссию.
С собой был_цёпый вещмешок
домашних продуктов.
Из нас сформировали две

команды. 300 человек ростом
более 1,70 м определили на флот,
и 200 - в автоматчики. Из
Буденовки на Станцию Находка шли
пешком, где посадили на поезд и
повезли во Владивосток. Нас
встречали два старшины в
морской форме, которые
сопроводипи нас в барак длиной
метров 100. отвели в баню, выдали
морскую форму. Старшина
внимательно осматривал каждого
новобранца со всех сторон, как на
нем сидит обмундирование. Я

попал в береговую оборону. Мы
сидели, подгоняли под себя одежду.
когда в барак зашел офицер и дал
команду переодеТЬся в

сухопутную форму. Я успел
подшить только одну штанину брюк.
Нас построили и отправили на
станцию Угловая. где располагался
аэродром. Разметипи в казармах.
где было очень чисто, на стенах
висели плакаты с кораблями, на
тумбочках лежали бескозырки. на
табуретах две формы — морская и

сухопутная.
Утром в казарме было

построение. Одни солдаты были в

морской форме, другие - в

сухопутной. Староспужащие
сказали. что скоро все узнаем. До
войны вся часть носипа морскую
форму. А во время войны те, кто
имел отношение к самолетам
носили морскую форму, а часть,
которая обслуживала аэродром. -
сухопутную. Часть, в которую я
попал, обслуживала аэродром.
Проспужил в Приморье один год_
В 1944 году перебросили в

Сов.Гавань тоже на аэродром, где
служба ничем не отличалась от
службы на Угловой.

12 августа 1945 года получили
команду собраться и получить
оружие, документы сдать,
заполнить адрес и спрятать в
пистончик брюк. В 10 часов утра

!

СОПКУ взяли! Аэродром отвоевали.
80 человек посадили на два катера.

а в 16 часов уже были на Сахалине.

Попали в шторм. Думали, что не

обе емся до берега.д
высадились в порту ЭсутОРа-

Задача была продвинуться
севернее, от порта Эсутора до

Тору. и занять аэродром.
Продвигались пешком. Не доидя до

аэродрома получил боевое

крещение. Здесь нам японцы
задали...Наша задача была занять

высоту, где находилась огневая
точка противника. Вызвали
авиацию, пока она прилетела. мы

уже были на высоте. и наши

открыли огонь по своим...В
ожесточенном бою заняли
аэродром и получили приказ
принять свои самолеты _из
Сов.Гавани. На этом наша воина
закончилась. Закончилась-то, она
закончилась. а ночью японцы
приняли попытку отбить
аэродром...Правда, мы никого не

потеряли, Утром наша эскадрилья
вылетела и японские позиции
перемешапа с землей.
Еще не раз японцы совершали

диверсионные вылазки. В лесу
недалеко от аэродрома нас
обстреляли. Осколок рекошетом от

дерева попал в голову, контузило,
спасла каска. 10 дней лежал в

лазарете, но справки никакой не
дали. Были и другие случаи, когда

чудом оставался живым. Так,
ходили в караул в населенные
пункты. проверяли
подозрительных. Мы с напарником
на дороге остановили двух
японцев. чтобы проверить их
документы Пройдя 10 метров, один
из них кинул нам в спину нож. Я
интуитивно обернулся. увидел,
толкнул друга и упал вместе с ним
на землю... Был еще случай, мы
зашли в один дом, чтобы попросить
сигарет. Когда открыли
раздвижную дверь. то еще бы чуть-
чуть и меня бы разрубипо
напополам. , .Да, разве надо об этом

рассказывать? Войны то уже не
было. Хотя пришлось служить до
1950 года, т.е. служил 7 лет.
Питались плохо. Страдапи цингой
и «куриной спепотой». Чтобы
поддержать. нам давали дрояоки и
сосновый отвар. Получше стали
кормить только в 1947 году. тогда
же ввели северныи паек.
Демобилизовался. Пришел

домой, помыпся и пошел на турник
возле школы. Возле школы стояли
девчата. Так познакомился со
своей будущей женой Нагорской
Клавдией Александровной. которая
была учительницей начальных
классов и прибыла в Ливадию в
1950 году, как молодой специалист.
Их семейному союзу более 50

лет. Но, как говорят, эта уже
другая история. И Клавдия
Александровна заслуживает
особого внимания, ведь она
проработала в школе 50 лет!

Награда нашла
своего героя
О своей службе в 1943 году на

передовой 2-го Украинского
фронта рассказывает
участник ВОВ, инвалид 2-й
группы, житель п.Ливадия с
1963 года - ХИЖУК Иннокентий
Гаврилович.

До приезда в Приморье жил в
Сибири. Родился в марте 1925 года
в селе Старогутово Тогучинского
района Новосибирской области.
В армию признался в январе

1943 года, еще и 18 не было. Попал
в учебную часть запасного полка.
который располагался в Хакасии.
Нас готовили к отправке на Второй
Украинский фронт. Мы изучали
разное оружие — пулеметы,
минометы и другие. Месяц
находился в Абакане, потом в
Ачинске - полтора месяца.
В конце июля-начале августа нас

этапировали на фронт в маршевую
роту‚ погрузили в теплушки (вагоны
для перевозки скота). В составе
было 12 вагонов. До Харьковской
области добирались 12 суток. К
Харькову продвигались пешком.
Здесь проходила линия фронта. Не
доходя до города, вступили в’бой.
Первой в бой вступает пехота.

Минометчики идут за ними, вторая
линия. В боевом расчете три
человека: №1 — командир. он же
наводчик. №2 — заряжающий. №3
— подающий. Подвозом
боеприпасов занимались дРУгие.
Снаряды находились в 15 метрах
от орудия. их на боевую точку
подавали по цепочке.
Миномет состоит из трех частей:

ствол, лафет (опора на ножках.
позвопяющая менять угол орудия),
плита. Очень простой в сборке, что
по времени занимает около 2-3
минут. Каждый из расчета при
передвижении несет одну из
частей. Миномет в сборе весит
более 60 кг, мина — 3, 600 кг.
Дальность действия до 3,5
километров.
Командир отделения получает

команду с наблюдательного

пункта. и дает наводку расчету:
«Тремя минами беглый - огонь!» Я
в расчете был заряжающим. ге.
№2
Однажды в наступлении были до

12 часов ночи. Объявили отбой.
Меня поставили на час в караул у
палатки. в которой отдыхали
командиры попка. Палатка
представляла собой воронку
накрытую плащ-палаткой. Я
устроился в небольшой ямке перед
входом. На открытой местности
горизонт был, как на ладони. На
меня ползли три немца. Я даже
слышал их разговор. Я
недоумевап. как они здесь
оказались‚ ведь везде были наши
посты.` Подпустил их поближе.
Метров за 30 открыл по ним огонь.
Уложип насмерть. За это получил
орден «Красной звезды». Правда,
получил его только в 1992 году. Как
сейчас помню. было это 29 января.
Видимо где-то затерялся тогда
приказ о награждении. Таких как я
было много. кто получал награду
много лет спустя.
Харьков отбили, пошли дальше

на Полтаву. Под Полтавой 12
сентября 1943 года ранили. попал
в госпиталь. где лечился до
декабря. Потом эвакуировали в
Воронеж. А еще через месяц
отправили на Урал. Всего пролежал
в госпитале 3,5 месяца.
Моя кровать стояла у окна. В

госпиталь часто приходила
бабушка, которая просила меня
остаться после выздоровления. У
нее в госпитале работали две
внучки.
Хотя служить пришлось всего

год, успел навоеваться. Служить
ПРИШЛОСЬНЕДОЛГО. НО на передовой.
Хорошо еще живой остался. Всякое
было. Бывало, так прижмут, что и
спрятаться негде, ни окопа. ни
Одна секунда решала все. Хоть бы
успеть голову лопатой укрыть.
1943 год был переломным годом в
войне. бои шли горячие. И Господа
вспоминали.
__Бып демобилизован по ранению.

ХИЖУК Иннокентий Гаврилович
Поехал домой в Сибирь, к жене. к
родителям.

В 1961 году решили уехать жить
на Украину, где прожили два года.
Нам там не повезло. В Милетопопе
в те годы выдалась сильная
засуха. Был страшный голод. И в
1963 году решили уехать на
Дальний Восток, В Ливадии уже
проживал двоюродный брат. Он
раньше нас уехал с Украины, а его
жена жила в соседней деревне с
нами. Осеньюон прислал письмо:
«Надя выезжай, я получаю
квартиру...» Так по его
наставлению мы оказались в
Приморье.
Немного пожипи на квартире во

Владивостоке и приехали в
Ливадию, тогда здесь было всего
четыре 4-х этажных дома — это
улица Луговая, около поссовета. В
1963 году это были первые
высотные дома. 10 лет жили в
бараке. а в этом доме живем уже
35 лет.
На Гайдамакском

судоремонтном заводе проработал
11 лет‚ работал маляром.
водителем на пожарной машине.
Четыре года работал в больнице
водителем на скорой помощи.
В семье двое детей — дочь и сын,

две внучки, один правнук. Сын
работает водителем.
7 мая мзр г.Находки Колядин О.Г.

пригласил в ЦК. где состоялась
встреча ветеранов города. Было
очень приятно. Спасибо.

ЖЕНЩИНА - ЛЕГЕНДА
(ПРОДОЛЖЕНИЕ, НАЧАЛО В № ] (12) 2008 г)
За первое полугодие 1945 года рыбаки комбината выполнили два

годовых плана и во второй раз завоевали Красное Знамя
Государственного Комитета Обороны СССР, которое было оставлено
коллективу на вечное хранение, «Вот такое поколение было. Потому '1

победило. А что бы было с войною и с нами без такого вот тьта и таких
вот людей?» - говорила она. Окончилась война, шли годы. Надо было
строить новую жизнь. Предприятие по-лрежнему находилось на
военном положении, Мужское население поредела. а планы «сверху»
давали напряженные. позтому все работали по 12-14 часов. В 1950
году получила Агния Ефимовна свой первый орден Ленина.
Разрасталось производство рыбокомбината. Осваивапись новые

виды продукции. внедрялись передовые методы промысла рыбы. В
1957 году в честь сороковой годовщины Октябрьской революции
рыбокомбинату за высокие производственные показатели вручили
Красное Знамя. Есть в этом заслуга и А,Е.Трояновой. И 2 марта 1957
года за беззаветное служение Родине и беспримерный труд Агнии
Ефимовне было присвоено звание Героя Социалистического Труда с
вручением знака Золотая Звезда и 2-го ордена Ленина. Все те же руки.что трудились без права на отдых, приняли эту дорогую награду. только33 года спустя после первого дня работы на предприятие.
Этот счастливый момент своей жизни вспоминала она так же ясно

и детально. как участие в работе съезда профсоюза работников рыбнойпромышленности в Москве в конце 50-х годов. «Стою я на Красной
площади и не верю. что это я. У меня текли слезы и думала я о маме —
вот бы видела она меня сейчас». «Эта Звезда — наше общее счастье.- говорила она поздравпявшим.
К сожаленью. мама Агнии Ефимовны не дожила до этого дня. Она бы

непременно гордилась своей единственной дочерью. Дарья Петровнаумерла в 1942 году и похоронена на душкинском кладбище. Могила
матери Героя Социалистического Труда и кавалера двух орденов Ленинане ухожена. А могильный холмик почти сравнялся с землей.
В 1959 году большое несчастье постигло тафуинцев. В результатестихийного бедствия на рыбобазе в поселке Северо-Курильске былинакрыты снежной лавиной все производственные постройки и жилыепомещения рабочих. Погибли люди и среди них муж Агнии Ефимовны.Виктор Николаевич Крачаковский. Так и не построила больше семьюэта женщина Говорит. что все некогда было. Только работа работа иработа «Работа вычерпапа до конца все силы. Тонны рыбы в деньпереносила на себе, - говорила она. - дорога была звездочка Героя».Без малого 40 пет отцапа Троянова А.Е. работе в рыбнойпромышленности, 0 чем говорят записи в ее трудовой книжке. На еедолю выпали тяжелеишие для нашей страны годы. 1 феврапа 1963 годасогласно приказу № 45 от 28 февраля 1963 года Агния Ефимовнауволилась в связи уходом на заслуженный отдых, в возрасте 57 лет.За свою трудовую деятельность она воспитала не одно поколениеспециалистов рыбной отрасли. Не зря предпридтие называли и

называют кузницей кадров. Ее судьба тесно связана не только с
ИСТОРИВИ РЭЗВИТИЯ ПредПРиятия. но и с историей развития поселка.Год спустя после ее увольнения рыбокомбинат «Тафуин» былпереименован в рыбокомбинат имени «Ш.Г.Надибаидзе». Жила она в

й без каких-либо коммунальных

одно из судов добывающего флота.
Татьяна Степановна Харченко, член клуба «Родовед»
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ОТКРЫТОЕПИСЬМО
ОТКРЫТОМУ АКЦИОНЕРНОМУ
ОБЩЕСТВУкНЕФТЯНАЯ
КОМПАНИЯ РОСНЕФТЬ»
Организатору общественных
слушаний о возможности
проектирования и строительства
Нефтеперерабатывающего
завода мощностью 20 млн. тонн
продукции в год

:, __ ."Минни “"
23 апреля 2008 года в администрации Партизанского

муниципальносо района в селе Владимире-Александровское состоялись
общественные слушания по проекту строительства
нефтеперерабатывающего завода (далее - НПЗ), имеющие целью учесть
мнение и законные интересы граждан. которые могут быть нарушены в

связи с реализацией проекта.
По завершении обсуждений и высказываний граждан на

проведении общественных слушаний был подписан протокол, первым
пунктом которого значилось: «...на площадке №7 производить
инженерно-ивыскательные работы...», хотя мнения большинства
выступавших граждан были сформулированы против строительства
НПЗ на площадках:

-севернее села Новопитовска рядом с деревней Кирилловка;
-южнее села Новопитовска в районе мыса Елизарова.
данный факт ставит под сомнение соблюдение интересов

граждан РФ. обеспокоенных дальнейшей судьбой своей территории, ее
флоры и фауны, долины р. Литовка. прибрежной территории и морской
акватории залива Восток.

Мы, нижеподписавшиеся жители поселков. считаем. что
размещение НПЗ на вышеуказанных площадках повлечет за собой
разрушение природных комплексов долины реки Питовки и Залива Восток.

Следует напомнить, что на территории залива Восток и на
территории долины р, Литовка существует богатое фаунистическое и

флористическое разнообразие и высокая видовая плотность растений и
животных (определено более 1500 видов). В Международную Красную
книгу (МСОП) включены 12 видов птиц, Красную книгу Российской
Федерации `|' 18 видов, в Красную книгу Приморского края Т 40 видов птиц,
зарегистрированных на побережье залива Восток. К ним относятся такие
редкие виды, как средние белые цапли, мандаринки, японские бекасы,
орпаны-бепохвосты, белоппечие орланы, беркуты, черные грифы, филины
и другие.

Из редких растений, включенных в Красную книгу Приморского
края, на побережье залива Восток произрастают семилопастный
калопанакс, зубчатый дуб. обратнотреугопьниковая кислица,
мопочноцветковый и обратнояйцевидный пионы, стрелопист Агинаси,
мечевидный и гладкий касатики, крупноцветковый и пятнистый венерины
башмачки, лучистый поводник, японская бородатка и ЦРУгие

Реки Литовка и Волчанка являются нерестипищами для ценных
пород лососевых рыб - симы, кеты. Залив Восток является акваторией
нагула этих рыб, нереста корюшки и камбалы.

Учитывая данные обстоятельства и уникаПЬНОСТь территории
залива Восток, как в природном, так и в историческом аспекте, в 1989
году он был объявлен территорией, особо охраняемой государством.

Государственный комплексный природный морской заказник
«Залив Восток» образован для сохранения природных комплексов
залива Восток в естественном состоянии; изучения. сохранения и

воспроизводства водных биологических ресурсов залива, ценных
водных объектов и экологических систем; поддержания экологического
баланса и рационального использования природных ресурсов в виде
сочетания на одной акватории охраняемых объектов, марикупьтурных
плантаций и зоны рекреации. Заказник занимает 1820 га акватории
залива Восток, включая бухты Средняя, Восток, Тихая Заводь и

ЛитовкаЦОхраняемая акватория заказника от мыса Пущина до мыса
Елизарова с запада, севера и востока ограничена береговой чертой.
Южная граница заказника проходит по акватории залива и

представляет собой условную линию, соединяющую мысы Пущина и
Елизарова. Охранная зона заказника представляет собой береговую
полосу шириной 500 метров, считая от линии уреза воды.

На территории залива Восток расположена Морская
биологическая станция «Восток» Института Биологии моря имени
А.В.Жирмунского ДВО РАН. Биостанция организована в 1970 году,

оснащена уникальным научным оборудованием и водопазной службой.
имеет международное значение.

Течения и ветра в запиве Восток, а таюке в долине р. Литовка

формируются таким образом, что даже допустимые нормы потерь и

выбросов вредных веществ в атмосферу и акваторию сформируют
туманно-ядовитый смог в долине р. Литовка (пос. Новолитовск,
Вопчанец, Душкино) и вводно-нефтяную эмульсию в заливе Восток. При
этом следует учитывать накопительный фактор. достигнув количества

нефтепродуктов концентрации порядка 10 мг/л, создается губительная
для всех организмов среда. Следует учесть, что предельная допустимая
концентрация (ПАК) нефтепродуктов в морской воде 0,05 г нефти на

тонну будет превышены в 200 раз за два-три года работы предприятия с

учетом захоронения 200000 тонн отходов предприятия в год (1% от
всей продукции НПЗ равной 20000000 тонн в год). Следовательно, одни
только нормативные выбросы приведут к утрате продукционного.
рекреационного, бапьнеологического. туристического и уникального
потенциала заказника.

По материалам второй межрайонной конференции «Туризм:
перспективы развития на юге Приморья» на побережье залива Восток
находится более 25 баз отдыха и загородных оздоровительных детских
лагерей, услугами которых в год пользуется около 50000 человек без
учета отдыхающих в палатках.

Деятельность НПЗ неизбежно приведет к деградации уникальных
природных комплексов, сокращению ареала и исчезновению
краснокнижных и прочих видов. повлечет кризис туристической
инфраструктуры. Не слишком ли высокая цена для территории?

Резюмируя вышесказанное:
'

1. При составлении протокола общественных слушаний от
230112008 г. по проекту строительства нефтеперерабатывающего
завода не было учтено отрицательное мнение большинства
участников.

2, При выборе площадки не учтено расположение Заказника «Залив
Восток» и положений о запрещении деятельности на его
территории и территории охранной зоны заказника.

3. Не учтено наличие видов растений и животных, занесенных в

Красную книгу Приморья, ареал обитания которых пересекается
с застраиваемой площадкой.

4. Не учтена схема преобладающих ветров в долине р. Литовка и в
заливе Восток, при которой в данной долине будет происходить
накопление ядовитых веществ в воздухе и в почвах.

5. Не учтена схема течения в заливе Восток, при которой
произойдут накопления в акватории предельной нормы
нефтепродуктов и гибель флоры и фауны, в том числе и видов.
занесенных в Красную книгу.

6. На побережье залива Восток находятся уникальные базы отдыха
и оздоровительные детские лагеря, которые будут вынуждены
прекратить свое существование при деятельности НПЗ.

7. Залив Восток И РЕКИ Литовка и Волчанка являются акваторией
нагула и нереста ценных пород рыб.

8. Не учтен отрицательный фактор изменения ландшафта
прибрежной и береговой зоны при строительстве НПЗ.

Материал подготовила Ермилова И.В., руководитель ЭКЦ "Анкор”

И разобьют здесь
райский сад

Храм построен„ служба идет, на дворе весна, самое время привести
в порядок припегающую территорию. Для выполнения этих работ было
два претендента ИП Николаев и ООО «Автодор-Ливадия», которому и
было отдано предпочтение.
Под руководством Буря Андрея АлександрОВИЧа 29 апреля приступили

к благоустройству территории около церкви п.Ливадия. В перечень работ
входят: установка пивнестоков. земляные работы, разравнивание,
отсылка грунта, планировка. Источник финансирования работ —

спонсорская помощь, Первым из предпринимателей откликнулся Дюков
Сергей Борисович, который выделил 50 тысяч рублей.
На территории храма, согласно планировки, будет иконная лавка, домик

священника, сторожка, своя скважина, площадка для парковки, разобьют
клумбы и посадят деревья.
Кстати, в день начала работ по благоустройству территории около

Храма в п.пивадия, побывали глава Находкинского городского округа
Олег Геннадиевич Копядин, Олег Львович Серганов. заместитель главы
Находкинского городского округа, и Архиепископ Владивостокский
Приморский Вениамин, которые остались довольны ходом работ.
К святому дню пасхи под руководством помощника священника

Виктора Фещенко в церкви сделали косметический ремонт, в котором
принимали участие многие прихожане. Купили позолоченные лампады.
которые теперь украшают иконостас. оформили два киота (рамки)
Николаю Чудотворцу и Тихвинской Божьей матери.
О перспективах прихода рассказывает отец Владимир: «Работы много.

В первую очередь планируем отремонтировать крышу, которая
протекает. Из—за чего не можем сделать фрески под куполом. Нужны в
церкви теплые полы, стоимость работ по смете 250 тысяч рублей. Это
вынужденные работы. Платим 20 тысяч в месяц за отопление, а в храме
холодно. В планах установить понихидный столик с резными ножками и
зеленой гранитной плитой, уже присмотрепи. где можно КУПИТЬ. В
ближайшем будущем подумываем о замене иконостаса».
Когда мы беседовали с отцом Владимиром. в церковь зашли мальчишки

с удочками за благословлением, собрались на рыбалку, Батюшка
прокомментировал: «Много чудес происходит в церкви последнее время.Больше людей стало приходить, перестали стесняться и бояться. Много
людей приходит посмотреть, а потом и помолиться. Люди бросают
курить. пить и сквернословить».

'

№2008 гі ?



* Приватизация
* Купля—продажа недвижимости
* Оформление земли
* Работа с сертификатами,
ипотекой

* Аренда
* Оформление наследства
* Консультации по всем
вышеперечисленным вопросам

П.Пивадия, ул.Луговая, 17
(матке почты, 1 этаж)

Теп- 55-03-59
8 (913) 253 1758 - Нииа Юрьевна

АГеНТСТВО НЭДВИЖИМОСТИ
ооо “Аргус+"

,Большой выбор 1-комнатных квартир в п.Ливадия. Южно-Морской,
ПРОДАЮ. теп. раб.б5-03-59‚ 8-914—791-0051. 8-924-236-9691

Ежедневно
с 9.00 до [6.00
В и х о д и о &

суббота, воскресенье

Большой выбор 2—комнатных квартир в п.Ливадия. Южно-Морской.
ПРОДАЮ. теп. раб‚65-03-59‚ 8-914—791-0051, 8-924-2368691

Большой выбор З-комнатных квартир в п.Ливадия. Южно-Морской,
ПРОДАЮ. тел. раббБ—ОЗ-бЭ, 8-914-791-0051. 8-924-236-9691

Дома. коттеджи в п.Ливадия, Средний. Южно-Морской, Душкино,
Анна. ПРОДАЮ. тел. раб.65-03-59, 8-914-791-0051, 8—924—236-9691

Большой выбор участков под строительство п.Ливадия, Душкино
ПРОДАЮ. тел. рабсбб—ОЗ-бэ. 8-914-791-0051,'8-924-236—9691

1,2,3—х комнатные квартиры в п.Ливадия,Южно-Морской‚ Анна,
в любом состоянии. Оппачу долги. оформпю приватизацию
СРОЧНО КУПЛЮ теп. раб‚65-03-59, 8-914-791-0051. 8-924-236‘9691

Дом, коттедж. участок под строительство п.Ливадия. Анна,
Южно-Морской. Душкино, Средний, оформпю документы
СРОЧНО КУПЛЮтеп. рабсбб—ОЗ-БЭ, 8—914—791—0051, 8-924-236-9691

‚. . ">“‘-] ‘" “““"-А' весенние скидки!!/`“АЛЮМИНИЕВЫЕ РАМЫ
НА БА.!ТКОНЫ И лоджии

Шнутргнняя и нарукная отделка

Рассрочка платежа до 6 месяцев
‚Маша-ш, Нал…—отт.“. по'т, “то топ-&&&Ь'ь, 63’41—90диакона. т.пгжюроц, глицин 6 топ/67—28—55
п-Врмтшим уп—Бабяииш 71$ вшьб7 -45 7-75штат—э.… тг.-Щорса, 15. офд тадЩ423630)” "53

:ЪХ—х— 1'1.Ливадия ***
ул *Копхознагь 37 (магазин ' Арапова) тап '77“97" ,7

Паикмахерская
в здании управления р/к «Тихий Океан»
ПРЕДОСТАВЛЯЕ! УСЛУГИ!
- стрижки, женские и мужские;
- прически;
- покраска, мелирование; .

- наращивание волос, ресниц;
‘

- маникюр, педикюр;
- дизайн ноггей.
Тел. 60-57-76; 8-914-709 5776
Понедельник — Пятница с 9.00 до 18.00

Суббота с 9.00. до 14.00'
Выходной - Воскресенье

Информационное
агентство

«Деловой партнер»
оказывает услуги:

- помощь по регистрации
000, ИП,
- заполнение деклараций,

ТРАПЫ
"ЗПППЗ"
ИЗ НОВЕЙШИХ МАТЕРИАЛОВ

ЬЁГЁЁЁЁЁЁЁХ
? по современным технологиям _

меропрИЯТИЙ' ФАБРИКИ орудий лова
- разработка макета
рекламного блока.
- поздравления в стихах на

Ё‚а!'1кааГ`|з!';Са!-!Ие КНИГ на заказ.
Теп.8—924-246 5483 . . ‚. ‚ ‚‚

ООО "Автодор-Ливадия"
предоставляет предприятиям и населению: ‚в

15'057"

Литрыбпрома г . Клайпеда

тел.з-924-246-54зз
(4236)65-15-50

- услуги спецтехники - экскаватора
самосвала. греидера

5,- вывоз мусора мусоровозом 6' 38803 песка. чернозема,
СКЭАЬНОГО грунта
- уборка территории
и услуги косикьщика травы

25 мая
От всей души поздравляем
КОСАРЕВУ НАТАЛЬЮ
сднем рождения!

27 мая №№$КОСАРЕВААЛЕКСАНДРА
%@

От всей души с большим вопненьем
Мы поздравляем с Днем рождения!

Желаем счастья и добра,
Чтоб жизнь, как день была светла.
Чтоб только радость без тревог

Переступала твой порог

'$
ё
!,

Пусть улыбкой доброй и нежной
Каждый день для вас начинается.
Пусть заботы, тревоги житейские
На пути вашем реже встречаются.%

ЗСлюбовьюжена Ольга, сын Руслан
и все твои родные.№№№

% Саша, Оля, Роман, Руслани
семьяК яж

. №№№ Р

Уважаемый ЛАКТИОНОВ
Владимир Иванович!
23 мая в День рожденья
Прими наши поздравления!

ЛАктионов ВладимирИваноЁЁё’ёЁ
23 мая отмечаетДень рожденья.

%Нам хочется счастья тебе пожелать,
А самое главное. не унывать!

Пусть радость тебе доставляет работа
Пусть только приятными будут заботы.
Всего тебе мирного, доброго, ясного,
Счастья. здоровья, успеха, любви.
Боже Всевышний тебя сохрани!

Пусть судьба тебе подарит
То, чего желаешь ты,

Пусть исполнятся желанья
И сбываются мечты!%

ЁъЁЁ’а—еем

БЛАГОДАРНОСТЬ

%?

%%‘Ёйг—ерч
Семья Косаревых и Кряж Васильевы

В марте исполнился 1 год
газете «Залив Восток».

Редакция выражает огромную
благодарностьМанаконову
РуслануАлександровичу,
депутату Законодательного

собрания, и Васильеву Василию
Васильевичу, генеральному

директору ООО РПК «Посейдон»,
за материальную поддержку газете
в честь первого маленького юбилея.

Здесь могло быть
ваше объявление

Звоните
теп.65-15-50

8—924-246—5483

Валентина ВАРАВВА,
редактор газеты «Залив Восток»

г-_-______-_——-—__-1

___-____—-_—___——-_ц|!|| | | | || | | || | | |.



На фото: Евгений. Гребенников и Николай Денисов с

тренером Владимиром Максуновым

Согласно календарного плана
Федерации бокса Приморского края
в поселке Сибирцево с 03.04.08 по
06.04.08 прошел первый этап
первенства России (Приморский
край) по боксу среди юношей 94-95
годов рождения. Находку наравне
с юными боксерами города
представляли спортсмены
спортивного клуба «Атлант» ОАО
«Южморрыбфлот» `- (п. Южно-
Морской), Евгений Гребенников и

Николай денисов, тренер
Владимир Максунов. Воспитанники
В. Максунова уже не раз заявляли
о себе с большой буквы.
достаточно вспомнить
прошлогоднее выступление
Евгения Гребенникова на
первенствах: Приморского края,
дальневосточного Федерального
округа. Чемпионате России;
достойно пидируя в своей весовой
категории, он стабильно приносил

На фото: воспитанники спортивного кл;
Владимир Максунов

клубу своего поселка и городу
Находка золотые медали (о чем
наша газета сообщала в

предыдущих выпусках)!
На этот раз в весовой

категории 50-52 кг. уверенную
победу одержал Евгений
Гребенников в очередной раз став
чемпионом края! Николай Денисов
(32кг.) занял второе место. Таким
образом, в активе наших боксеров
золото и серебро.

Спортивный клуб «Атлант»
уверенно набирает обороты.
занимая лидирующее положение в

боксе. помошь в этом ему
оказывают не равнодушные к

детскому спорту люди: Андрей
Александрович Темных —

генеральный директор ОАО
«Южморрыбфлот», президент
клуба Александр Владимирович
Ефремов и директор клуба Андрей
Александрович Ошляк.

'ба «Атлант» ОАО «!Ожморрыбфлоп (п. Южно-Морской),тренгр

являющийся вдохновителем клуба!
24 апреля Евгений

Гребенников уехал на сборы в

поселок Сибирцево. где проходит
основной этап подготовки к

первенству Дальневосточного
Федерального округа. где он
представляет свой клуб.

АЛЕКСАНДР ПУГАЧЕВ,
спотвныйОБОЗРЕВАТЕЛЬ
П.ЮЖИО-МОРСКОЙ

В поселках прошли субботики. на

Двухмесячник по благоустро
чт {

Учащиеся сменной (вечерней) школы под руководством Чернуха Нины
Антоноены на субботнике

…

о суввотникв и дин
{Ваши

дети еще не ходят в клуб
›

:
Маяк", приглашаем посетить.
Интересная жизнь им

'
' '

‚обеспечена. Приходите!
Активное участие в субботнике

приняли ребята детского
экологического клуба «Маяк».
Помимо убираемой территории
вокруг клуба юные экологи взяли
шефство над памятниками Герою
Социалистического труда
Трояновой Агнии Ефимовне и
односельчанам, погибшим во
время цунами на Курильских
островах в 1953 году.
расположенных на территории
поселкового кладбища.
Ребята убирают там мусор не

только во время Всероссийских
субботников, но и в течение всего
лета и осени. По окончании
субботника, уставших ребят. в

детском клубе ждал горячий чай с

румяными пирогами. которые
испекли для них ребята
кулинарного кружка под
руководством Сивушкиной М.В.

В начале апреля юные экологи
клуба «Маяк» смастерили
скворечники для птиц и провели под
руководством эколога клуба
Милютиной Г.С. интересный
содержательный экологический
праздник «Птицы — наши пернатые
друзья». Был представлен
интересный материал о

перелетных птицах. а также о
хищных птицах. населяющих
дальний Восток. Лекторы
рассказали о “пользе птиц и

призвали детей беречь их.
Особый интерес вызвал у детей

материал об охоте русских царей.
в которых они использовали
соколов и крочетов. За каждого

Учащиеся Пивадийской средней школы № 26 на субботнике в

сквере памяти погибшим в ВОВ

ОЗАВРАХ
птенца этих видов царь награждал
соколятников, служивших при
дворе. избой, конем и коровой. Так
высоко ценилась эта птица на Руси.
Ведь они замечательные охотники
на зайцев и лис.
Было принято «Обращение»

участников праздника ко всем
жителям поселка: «Берегите птиц!
Кормите их зимой! Не разоряйте их
гнезда! Стройте скворечники для
перелетных птиц! Не сорите в

лесу!»
В защиту птиц были приведены

очень веские аргументы. По
статистике один миллиард
воробьев уничтожает за год один
миллион 750 тысяч тонн
вредителей садов, полей. лесов. А
синица съедает за сутки столько
гусениц, червяков. сколько весит
сама.
Удачной формой экологического

йству продОЛЖЭЭТС которых приняли участие муниципальные
организации (школы. клубы. детские сады.

› больница и др.). ведущие предприятия и

предприниматели ТУ “Ливадия".
Поддержать и сохранить чистоту наша с

вами задача.
На центральных улицах чисто, а вот в

других местах: в оврагах частного сектора
и «ничейной»
сожаленью. много. Продолжает лететь

`

мусор из окон автомобилей. пакеты с

мусором не доходят до мусорных
контейнеров. Вы разве не знаете? У них
нет ног. Помогите мусору оказаться в

контейнере!
Огорчает еще и тот факт. что не бережем

мы красоту, которую создают работники
ООО «Автодор-Ливадия» и МУП “Ливадия"
У АТС распустившиеся накануне праздника
тюльпаны уже не радовали глаз в день 9

мая, их просто сорвали! Стыд и позор тому,
кто это сделал!

территории мусора, к

Не забывайте о штрафах!Ч№№№Об№№е
Приморском крее‘№ 119-К3 от 09.08. 2007 г_‚ № 120-К3 от
09 08. 2007,№№30т15.02.2008г)___—___“—

воспитания школьников является
проведение лекций для ребят
начальной школы в СОШ № 27
членами экологического клуба
«Маяк». Самые активные лекторы:
Батяйкин Леша —- 2 кл.. Клевов
Павел —— 2 кл.. Комаров Леша — 3

кл.. Филиппенко диана — 2 кл...
Недавно в школе провели
интересные беседы о динозаврах.
Использовалась богатая
наглядность в виде нарисованных
плакатов, статуэток диназавров. а
таюке просмотра по Б\Ю научно-
популярных фильмов об этих
королях мезозоя. Целых 160
миллионов лет динозавры
господствовали на земле. а

вымерли. когда на Землю упал
метеорит в диаметре 10
километров. Земля едва
выдержала этот удар! Началась
ядерная зима. Первыми погибли
растения, а за ними и динозавры.
Окаменевшие кости и скелеты
отлично сохранились в земле.

Интерес к этим животным очень
велик. Ребятам понравилась эта
тема, и они с удовольствием
делятся своими знаниями об этих
удивительных животных. Кругозор
детей заметно расширился. Ребята
покупают интересные книги,
приносят их в клуб.

В мае в нашем клубе пройдет
экологическая беседа «Поговорим
о лошадях».
Впереди лето. Будет

проводиться практика с детьми.
Ребята будут ухаживаТЬ за
цветочными кпумбами. убирать
территорию вокруг клуба.
памятников. в том числе у
памятника Шапве Надибаидзе и
Рыбаку д.Южно—Морской. В плане
мероприятий на лето походы,
экскурсии на море. планируем
провести праздники на детской
площадке от СОШ № 27.

МИЛЮТИНА Г.С..
эколог клуба «Маяк»



Уважаемые именинники
р/к «Тихий Океан» -

Шилин Александр Николаевич -
повар СТР «Кневичи» -03.05.;
дрибас Виктор Иванович -

наладчик СТР «Кневичи» - 29.05.;
Чуреков Виктор Иванович -

капитан ——14.05.;
Касьянов ВладимирНиколаевич -

матрос -12.05
Романенко Евгений Николаевич -

водитель — 07.05;
Левченко Владимир Николаевич -

рефмашинист—27.054
Стародулов Вячеслав Николаевич

повар — 17.05;
АлпеевАнтон Владимирович —

моторист—01.05;
Сидоренко Владимир Васильевич ——

электрик — 07.05;
Котлярова Надежда Михайловна -

зав.гаража — 07.05;
Завгородный Сергей Георгиевич -

автокрановщик— 13.05;
Кобелева Тамара Петровна -

Стзкономист— 24.05;
Ветчинкина Наталья Николаевна —

завхоз — 07.05;
дядичкин Павел Валерьевич —

сторож 16.05!

С днем рождения поздравляем!
Счастья полногожелаем!
Не болеть не стариться!
Всем на свете нравиться!

Уважаемые рыбообработчики
, РПК р/к «Тихий Океан» —

'

Бурнейко Тамара Владимировна—03.05
Вильмс Елена Яковлевна — 14.05
Зюков Николай Андреевич — 10.05

Козловдмитрий Александрович — 16.05
Лобачева Наталья Альбертовна— 09.05
Пархоменко Роман Иванович — 04.05
дудко Светлана Николаевна— 11.05
Михайлова Светлана Сергеевна —

бухгалтер—02.05
Холина Светлана Васильевна—

кладовщик — 08.05!

Поздравляем сДнем рождения!
Прекрасно, что вы есть,
Здоровья всем сполна,
Живите по сто лет!

Успехов, счастья вам!
Дерзайте! В добрый час!
За то, чтоб все сбылось

У каждого из вас!

Коллектив ируководство
РПКир/к «Тихий Океан»

Уважаемые супруги МАКАРОВЫ
Татьяна Васильевна
и Сергей Георгиевич!

Поздравляем с юбилеем свадьбы!
30 лет — впопне солидный срок,
Чтобы знать дРУгдруга на зубок.
Пусть любовь вас окрыляет,

Дети радуют сердца.
Пусть ни в чем преград не знает

Ваше счастье без конца!

УВАЖАЕМАЯ
ПОЯННИКОВАТатьяна Петровна

(рыбообработчик— 09.05)!

Поздравляем вас с юбилеем!
В душе и за окном цветет весна.
Ты —— ей подобно — прелести полна.
Искрится смех, глаза сияют озорно,
Ажизнь пьянит, как крепкое вино.

Пропыотся счастьем звездныедожди —

Ты лишь надейся, верь, люби и жди!

Коллектив, коллеги, руководство
ОАО «Южморрыбфлот»

УВАЖАЕМАЯ
ИВАНОВА Нина Григорьевна

(мастер консервного цеха — 15.05)!

Поздравляем вас сДнем рождения!
Пусть невзгоды жизни пролетаютмимо!
Как ручей весною, пусть играет кровь!
Мы тебежелаем быть всегда любимой
И в любые годы чувствовать любовь!

Коллектив, коллеги, руководство
ОАО «Южморрыбфлот»

Коллектив дК « Анна»
поздравляет сднем рождения

руководителя кружка
Кузнецову

Любовь Владимировну.
Если Люба песенкой зальется,
На душе и ясно , и тепло.

Если Люба громко рассмеется,
Словно красно солнышко взошло.
Где Люба — ждите снова чуда.
Такая мощь в ней! И откуда?

ТоАнгел имени творит,
Добро вселяет. Как магнит,
Людей притягивает Люба,
И всем она мила и люба.

Будь наша Любочка любимой
,
И Ангелом своим хранимой!

Уважаемые именинники
ПРОЦИКОВ Александр Павлович -

капитан МРО-294 (25 мая)
РЫЛОВ Геннадий Леонидович -
ст.механик РСС «Олимп» (20 мая)
ЛАПТЕВ Иван Николаевич —

матросМРС-294 (27 мая)!

Поздравляем сднем рождения!
Желаем в жизни вам успеха,

Поменьше слез. побольше смеха,
Дорогужизни подлинней
И много радости на ней.

Пусть каждый ваш обычный день
В прекрасный праздник превратится.

И никогда печали тень
В ваших глазах не отразится.

Коллектив дК ‹ Анна» поздравляет
именинников - самых активных

и творческих ребят -
Горлова Кирилла, Пономарёву Валю,
Чепикову Настю,данилова Стаса.

Пусть каждый день приносит
Всё. что душа попросит:
Желанья исполняются,

Удача улыбается.
Сияет солнце ярко

И дарит жизнь подарки,
Чтоб было обязательно
Всё просто замечательно!

14 мая день рождение справляет
РУБЕЛЬ МАРИНА!

Дорогая, поздравляем тебя!

Пусть звезды светятся
в глазах твоих,

Пусть счастье, как
шампанское, искрится,

Пусть слезы никогда не блещут в них,

И в сердце пусть печаль не постучится.

Пусть этот день, как песня соловья,
Перечеркнет всех хмурыхднеи

ненастье.

Пусть жизнь твоя, как маиская заря. '
Приносит каждый день в ладонях

счастье.

Милая наша ПОДОЛЬНАЯ Наташа!
3 мая у тебя день рождения!
Поздравляем тебя от души!

Пусть радости и счастья будет много,

Пусть в жизни будет светлая дорога.
Чтоб ты не знала,что такое слезы,

Пусть стороной проходят бури, грозы.
Пусть будет много солнечных улыбок,

Не будет огорчений и ошибок!

Твоя семья

ГУБА Таисия Захаровна
29 мая прими наши поздравления

с Днем твоего рождения!

Желаем быть тебе красивой,
Всегда желанной, молодой,

В кругу семьи — всегда любимой,
В кругу друзей — всегда простой.
Желаем счастья много—много,

А также света и тепла
И чтобы вся твоя дорога
Цветами устпана была.

СемьяМильченко, Кузнецовы,
Подольные

КУЗНЕЦОВУРОМЕ
14 мая исполняется 1 годик!

Счастье нас переполняет—
Мальчик Рома подрастает!

Пусть здоровым, крепким будет
И с удачливой судьбой,
И с душою золотой,

Мир несет всем добрым людям!

МЦЛЬЧЕНКО и Подольные

ОлегЛьвович!

Сорок лет — прекрасней нет!
Для мужчины—самый цвет!
Вы на пике славных дел,
Но для вас он — не предел!

С днем рожденья поздравляем
В твой чудесный юбилей!
Счастья радости желаем
И удачных ярких дней!

СемьяМильченко

Уважаемые именинники
ПОЛУШВАЙКОС.А. (10 мая)
ТЕРЕНТЬЕВ А.В. (28 мая)!

Поздравляем сднем рождения!
Желаем здоровья — ведь часто его не хватает,

.`

' Желаем веселья — оно никогда не мешает.
Удачи желаем — она ведь приходит нечасто,

‚‚ И просто желаем огромного личного счастья!

Коллектив ЭРА
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